
С О О Б Щ Е Н И Е

М и н и с т е р с т в а  ф и н а н с о в  С С С Р
Государственный заем развития народного хозяйства СССР (выпуск 1956 го

да), выпущенный на сумму 32 миллиарда рублей, размещен к концу дня 21 мая на 
34 миллиарда 305 миллионов 323 тысячи рублей.

Министерством финансов СССР на основании указания Совета Министров СССР 
дано распоряжение прекратить повсеместно дальнейшую подписку на заем.

22 мая 1956 г.
Министр финансов СССР А. ЗВЕРЕВ.

Быстрее строить
лесозаготовительные предприятия
Лесозаготовительные предприятия Том

ской области должны к концу шестой пя
тилетки увеличить объем вывозки дело
вой древесины примерно на 60 процен
тов. Один из путей решения этой зада- 

■г ни — строительство новых лесозаготови
тельных предприятий.

Строительство леспромхозов ведет трест 
«Томлесжелдорстрой». Им за последние 
годы построены Лайский, Ергг некий, 
Средне-Чулымский и Куяновокий лес
промхозы. Сейчас трест ведет строитель
ство еще 8 крупных механизированных 
лесозаготовительных предприятий.

Дальнейшее развитие лесозаготовок в 
области во многом зависит от того, как 
трест «Томлесжелдорстрой» будет выпол
нять план строительно-монтажных работ. 
Строительные предприятия треста имеют 
достаточное количество рабочих и техни
ки для выполнения установленного им 
плана. Между тем, трест (управляющий 
тов. Савушкин) работает плохо. План 
строительно-монтажных работ ежегодно 
не выполняется.

В 1955 году трестом было освоено толь
ко 68,7 процента выделенных капитало- 

■ вложений. Не выполнен план по строи
тельству лесовозных дорог, а годовое за
дание по сдаче в эксплоатацию жилой 
площади выполнено на 67,7 процента..

Недостатки в работе строительных ор
ганизаций треста объясняются в первую 
очередь тем, что на строительных пло
щадках плохо организован труд рабочих. 
Большое количество строителей занято 
на разного рода подсобных и вспомога
тельных работах. Часто рабочий не закре
пляется на постоянных местах и поэтому 
не может приобрести специальность и по
вышать свою квалификацию. Только за 
первый квартал 1956 года из-за неудо
влетворительной организации труда про-

кстои рабочих составили более тысячи че
ловекодней. Выработка на одного рабо
чего по тресту в первом квартале состав
ляет 65 процентов плановой.

На предприятиях имеются 30 бульдо
зеров и экскаваторов, что позволяет зна
чительно сократить объем земляных ра
бот, выполняемых вручную. Однако тех
ника используется плохо. В прошлом го
ду план земляных работ’ был выполнен 
на 70 процентов, так как эти работы 
в основном выполнялись вручную.

На строительных площадках постоянно 
не хватает кирпича. Это сдерживает ввод 
в действие производственных и жилых 
объектов. В то же время из 16 кирпиче- 
делательных агрегатов в тресте работает 
только 8, да и то не на полную мощ
ность.

Техническое оснащение строительных 
предприятий треста «Томлесжелдорстрой» 
позволяет вести круглогодовое строительст
во и осуществить перевод основных стро
ительных работ на индустриальные ме
тоды. Однако эти важные вопросы не 
решаются. Строительные работы зимой, 
как правило, прекращаются. Многие про
цессы строительных работ не механизи
рованы, выполняются е большой затра
той труда. Это удорожает строительство. 

/  Серьезным недостатком в работе треста 
щ его предприятий является распыление 
средств на большое количество объектов, 
в результате чего срок ввода их в дейст
вие затягивается.

Не ведется борьба за повышение каче
ства строительно-монтажных работ: гото
вые объекты часто требуют переделки и 
ремонта. Себестоимость строительных ра
бот значительно выше плановой. Трест 
понес в прошлом году более 5 миллио
нов рублей убытков, а за два месяца это
го года убытки составили 950 тысяч руб
лей.

Чтобы обеспечить лесозаготовительные 
предприятия жильем, тресту необходимо 
быстрее пустить в ход домостроительные 
предприятия. Но строительство этих 
предприятий ведется недопустимо медлен
но. План первого квартала по строитель
ству домостроительного предприятия при 
Тегульдетеком леспромхозе был выполнен 
на 74 процента, а при Нибегинском лес
промхозе — на 57 процентов.

Руководители треста «Томлесжелдор
строй» мало оказывают помощи строите
лям на местах, не решают коренных во-

¥

просов их работы. Например, длительное 
пребывание управляющего трестом тов. 
Савушкина в 132-м машинодорожном 
отряде не улучшило дела. Это предприя
тие план первого квартала выполнило все
го на 36,7 процента, а на строительстве 
Ингузетского леспромхоза квартальный 
план был выполнен на 5 процентов.

Райкомы ЁПСС и райисполкомы в рай
онах, где ведется строительство новых 
леспромхозов, недостаточно уделяют вни
мания работе машинодорожных отрядов 
и строительных участков. Они не предъ
являют должной требовательности к ру
ководителям строительных предприятий, 
мирятся с неудовлетворительной органи
зацией труда и плохим использованием 
техники.

Для успешного решения задач, постав
ленных перед трестом «Томлесжелдор
строй», необходимо решительно отказать
ся от кустарщины и вести строительство 
индустриальными методами. Для этого 
предприятия треста имеют достаточное 
количество механизмов и оборудования. 
Индустриальные. скоростные методы 
строительства, в первую очередь, необ
ходимо осуществить на прокладке лесо
возных дорог, производственном и жилищ
ном строительстве.

Руководители треста и машинодорож
ных отрядов должны принять неотлож
ные меры для улучшения организации 
труда на стройках. Не менее 70 процен
тов рабочих должно быть переключено 
на основные строительные объекты. Не
обходимо закрепить рабочих на постоян
ных местах, помогать им повышать про
изводственную квалификацию, организо
вать обучение передовым методам труда. 
Ежемесячное составление графиков строи
тельных работ и неуклонное их выпол
нение должны стать законом для каждого 
мастера, десятника, производителя работ.

Особое внимание на строительных 
предприятиях должно быть обращено на 
улучшение использования техники. Все 
машины и механизмы должны быть за
креплены за постоянными механизатора
ми, следует создать все условия для их 
высокопроизводительного использования. 
Необходимо вести непримиримую борьбу 
с простоями техники.

Вопросы повышения качества строи
тельных работ должны стоять в центре 
внимания руководителей предприятий, 
партийных и профсоюзных организаций. 
Недопустимо применение в строительстве 
недоброкачественных материалов, сдача в 
эксплоатацию незаконченных объектов.

Подчинение треста «Томлесжелдор
строй» комбинату «Томлес» должно 
оказать положительное влияние на работу 
строительных предприятий. Необходимо 
поднять ответственность директоров лес
промхозов за своевременное обеспечение 
строителей лесом, материалами, техниче
ской документацией, за систематический 
контроль за качеством строительства.

Долг партийных организаций строев — 
шире развернуть на предприятиях поли
тико-массовую работу, воспитывать строи
телей в духе непримиримости к недостат
кам, в духе высокой ответственности за 
выполнение государственного плана. Пар
тийные организации обязаны организовать 
глубокое изучение решений XX съезда 
партии во всех коллективах, мобилизовать 
строителей на выполнение решений съез
да. Агитационно-массовая работа должна 
быть тесно связана с жизнью.

Руководящие работники треста «Том- 
лесжелдоретрой» обязаны глубже вникать 
в работу предприятий, чаще бывать на 
местах, оказывать практическую помощь 
предприятиям в выполнении поставлен
ных перед ними задач.

Строительные предприятия треста 
«Томлесжелдорстрой» располагают всем 
необходимым для выполнения плана 
строительно-монтажных работ. Приведение 
в действие резервов производства яв
ляется неотложной задачей руководите
лей треста, машинодорожных отрядов, 
партийных, комсомольских и профсоюз
ных организаций. Это поможет лесозаго
товительным предприятиям нашей области 
успешно справиться с задачами, постав
ленными перед лесозаготовителями XX 
съездом КПСС.

□ □ □

Н а п о л я х  с т р а н ы
УЛЬЯНОВСК, 23 мая. (ТАСС). В обла

сти начался массовый сев проса. Передо
вые колхозы накопили богатый опыт в 
возделывании этой культуры. Сев ведется 
узкорядным, а где для этого ' не хватает 
сеялок и перекрестным способом. Такое 
размещение растений исключает ручную 
прополку и в три — четыре раза сни
жает трудоемкость работ, причем прибав
ка урожая на каждом гектаре составляет 
от трех дс семи центнеров.

ЯРОСЛАВЛЬ. 23 мая. (ТАСС). В боль
шинстве районов области начался сев ку
курузы. Площадь под этой культурой в 
колхозах увеличивается в полтора раза.

Для помощи в организации квадратно- 
гнездового сева кукурузы в колхозы обла
сти приехала группа специалистов и ме
ханизаторов Кубани. Они знакомят кол
хозников с своим опытом возделывания 
этой культуры, на практике знакомят с 
техникой сева механизаторов МТС.

О Б Р А Щ Е Н И Е

р а б о т н и к о в  р ы б н о й  п р о м ы ш л е н н о с т и  и  р ы б а к о в -  
к о л х о з н и к о в  П р и м о р с к о г о  к р а я

Ко всем морякам, рыбакам-колхозникам, рабочим, 
инженер но-техническим, научным работникам и служащим рыбной

промышленности Советского Союза
Дорогие товарищи!
С чувством огромного удовлетворения весь советский народ встретил историче

ские постановления XX съезда Коммунистической партии Советского Союза.
Принятые съездом Директивы по шестому пятилетнему плану развития народ

ного хозяйства СССР являются грандиозной программой советского народа в борьбе 
за дальнейший подъем социалистической экономики и повышение благосостояния 
трудящихся нашей страны, новым крупным шагом по пути строительства ком
мунизма.

Советский народ отвечает на решения XX съезда партии небывалой политиче
ской активностью и новым трудовым подъемом. По всей стране развернулось ши
рокое социалистическое соревнование за досрочное выполнение государственного 
плана первого года шестой пятилетки.

Преисполненные огромным желанием внести свой достойный вклад в общена
родную борьбу за выполнение исторических постановлений XX съезда КПСС, встали 
на трудовую вахту работники рыбной промышленности и рыбаки-колхозники При
морского края.

Претворяя в жизнь постановления июльского Пленума ЦК КПСС и готовя до
стойную встречу XX съезду партии, работники рыбной промышленности Приморья 
успешно справились с выполнением плана 1955 года. План по выпуску валовой 
продукции выполнен на 105,1 проц., по добыче рыбы — на 104,6 проц. и по вы
работке консервов — на 105,6 проц.

За истекшее пятилетие добыча рыбы возросла на 60 проц., выпуск свежеморо
женых рыботоваров увеличился на 51 проц., выработка консервов — в 2,6 раза, 
производительность труда поднялась на 68 проц.

Успешно выполнили государственный план 1955 года и добились высоких 
показателей по добыче рыбы, крабов, китов и морского зверя коллективы трудя
щихся краболовной и китобойной флотилий, управление активного морского рыбо
ловства и рыбокомбината Уссурийский. Горячо одобряя и поддерживая инициативу 
передовых коллективов предприятий гор. Моеквы в социалистическом соревновании 
за досрочное выполнение государственного плана 1956 года — первого года шестой 
пятилетки — и борясь за претворение в жизнь исторических постановлений 
XX съезда КПСС, работники рыбной промышленности Приморского края досрочно — 
10 апреля — выполнили четырехмесячный план добычи рыбы и значительно пере
выполнили задание по выпуску консервов первого квартала 1956 года.

п Команды среднерыболовных траулеров: «Благовещенск» — капитан т. Тер
ский А. А., «Белокаменка» —г капитан т. Готовский Н, Т., рыболовный сейнер 
«Бахма» — капитан т. Ироденко А. И. уже к 15 апреля выполнили годовые планы 
по добыче рыбы. Накануне завершения годовых планов добычи рыбы команды 
среднерыболовных траулеров: «Бежецы» — капитан т. Хоменко И. М„ «Бахмут»— 
капитан т. Селиончик Н. Н., океанских еейнеров: «Гжелка» — капитан т. фоме- 
нокс П. К., «Борил» — капитан т. Степкин А. И., «Вопь» — капитан т. Кули- 
пич А. И. и другие. Десятки рыбопромысловых судов производственных морозиль- 
щиков и транспортных рефрижераторов досрочно выполнили четырехмесячные 
планы.

Вместе е этим мы понимаем, что наши возможности и внутренние резервы 
используются еще далеко не достаточно. Наряду с передовыми предприятиями и су
дами у нас есть еще предприятия и суда, которые работают плохо и не обеспечива
ют выполнения государственных планов.

На многих предприятиях и судах все еще Медленно осуществляется механи
зация основных трудоемких работ, слабо изучается, обобщается и внедряется опыт 
новаторов производства. Полрежнему велики простои судов. Продолжают иметь место 
случаи аварий и поломов механизмов. Узок ассортимент и низка сортность выпу
скаемой продукции.

Включаясь в социалистическое соревнование за досрочное выполнение госу
дарственного плана первого года шестой пятилетки, мы приложим все наши усилия 
к тому, чтобы устранить имеющиеся недостатки в своей работе.

Подсчитав свои возможности, мы берем на себя следующие социалистические 
обязательства:

Государственный план 1956 года по добыче рыбы и производству консервной 
продукции выполнить досрочно во дню 39-й годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции и дать до конца года сверх плана рыбы 200 тысяч 
центнеров, консервов два миллиона банок. Повысить производительность труда не 
менее чем на 2 проц. и снизить себестоимость выпускаемой продукции на 1 проц. 
в плановому заданию.

ПО АВТОНОМНЫМ ПРЕДПРИЯТИЯМ (РЫБОКОМБИНАТАМ).

Выполнить годовой план досрочно к 7 ноября и выловить сверх годового плана 
90 тысяч центнеров рыбы, выработать консервов 1.250 тыс. банок и 7,0 тыс. 
центнеров рыботоваров. Повысить производительность труда на 2 процента против 
плана и снизить себестоимость продукции на 1 процент по сравнению е планом.

ПО УПРАВЛЕНИЮ АКТИВНОГО МОРСКОГО РЫБОЛОВСТВА.
Досрочно выполнить годовой план и выловить до конца года сверх плана 

40 тысяч центнеров рыбы, выпустить 4.000 центнеров рыбопродукции. Повысить 
производительность труда против плана на 5 процентов и снизить себестоимость 
продукции на 2 процента к плановому заданию. Сэкономить орудия лова на 2 мил
лиона рублей.

ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ КРАБОЛОВНОМУ ТРЕСТУ.
Государственный план выполнить к 20 сентября и до конца промыслового 

периода выловить сверх плана 10 тысяч центнеров крабов, выработать 750 тысяч 
банок консервов, повысить производительность труда на 2 процента, снизить себе
стоимость продукции на 3 процента против плана, сэкономить орудия лова на 
300 тысяч рублей и, на основе дальнейшей механизации добычи, обработки краба, 
добиться экономии в сумме 300 тысяч рублей.

ПО УПРАВЛЕНИЮ КИТОБОЙНЫХ ФЛОТИЛИЙ.
Годовой план по добыче китов и морского зверя выполнить досрочно к 20 ок

тября и добыть сверх плана 30 тысяч центнеров сырца, выработать 6 тысяч цент

неров китового жира, повысить производительность труда на 5 процентов и сни
зить себестоимость продукции против плана на 3 процента.

ПО МОТОРНО-РЫБОЛОВНЫМ СТАНЦИЯМ И РЫБОЛОВЕЦКИМ КОЛХОЗАМ.
Выполнить годовой план по добыче рыбы к 7 ноября и до конца года выло

вить сверх годового плана 30 тысяч центнеров рыбы, снизить себестоимость до
бычи рыбы на 2 процента, сэкономить орудий лова, горючего и смазочного мате
риала на 3 процента к плановому заданию.

ПО ЛЕСОТАРНЫМ КОМБИНАТАМ.
Годовой план по выпуску валовой продукции выполнить досрочно к 15 декабря 

и дать сверх плана по вывозке деловой древесины 3.000 кубометров и пиломате
риала 2.000 кубометров. Повысить производительность труда на 3 процента и 
снизить себестоимость продукции на одни процент против плана.

ПО ЖЕСТЯНО-БАНОЧНЫМ ФАБРИКАМ.
Годовой план по выпуску валовой продукции выполнить досрочно к 15 октяб

ря и дать до конца года на 3 миллиона рублей сверхплановой продукции. Повы
сить производительность труда на 2 процента, сэкономить сырья и материалов на 
150 тысяч рублей и снизить себестоимость продукции на 1,5 процента к плану.

ПО СУДОРЕМОНТНЫМ И МЕХАНИЧЕСНИМ ЗАВОДАМ.
Годовой план по выпуску валовой продукции выполнить к 5 декабря и до 

конца года выпустить продукции сверх плана на 1,5 миллиона рублей, повысить 
производительность труда на 5 процентов к плану и снизить себестоимость товар
ной продукции на 2,0 процента. Обеспечить в 1956 году досрочный выпуск судов 
из ремонта не менее чем на 80 судосуток.

ПО АГАРОВЫМ ЗАВОДАМ.
Выполнить годовой план по выпуску агара к 5 декабря и до конца года дать 

15 тонн агара сверх плана. Обеспечить увеличение выпуска высших еортов агара 
на 3 процента к плановому заданию. Повысить производительность труда на
2.5 процента и снизить себестоимость продукции по сравнению с планом на
1.5 процента.

ПО ТРАНСПОРТНОМУ ФЛОТУ.
Годовой план грузоперевозок выполнить досрочно к 5 декабря и перевезти 

сверх плана пять тысяч тонн груза, снизить себестоимость грузоперевозок против 
плана на 2 процента, или на 500 тысяч рублей, сэкономить смазочных материалов 
и топлива на 5 процентов. Обеспечить силами судоэкипажей выполнение погрузоч
но-разгрузочных работ не менее 40 процентов от общего объема работ.

ПО ДАЛЬНЕВОСТОЧНОМУ УПРАВЛЕНИЮ РЕФРИЖЕРАТОРНОГО ФЛОТА.

Выполнить государственный план к 5 декабря и до конца года заморозить не 
менее 125 тысяч центнеров рыбы и дать сверх плана продукции на 10 миллионов 
рублей. Повысить производительность труда на 5 процентов и снизить себестоимость 
продукции на 1,5 процента по сравнению е планом. Дать сверх утвержденного пла
на не менее двух миллионов рублей' прибыли. Сэкономить топлива (в условных 
единицах) твердого — 600 тонн, жидкого — 500 тонн.

За счет механизации погрузо-разгрузочных работ на Владивостокском холо
дильнике увеличить пропускную способность вагонов в 1,5 раза. Произвести рекон
струкцию 3-й секции холодильника, механизировав все процессы работы, разрабо
тать проект комплексной механизации морозильных судов.

ПО ТИХООКЕАНСКОМУ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОМУ ИНСТИТУТУ 
РЫБНОГО ХОЗЯЙСТВА И ОКЕАНОГРАФИИ.

В период путины 1956 года подготовить и дать промышленности обоснованные 
рекомендации для организации и развития активного промысла тунцов и сайры в 
Тихом океане, сельди, трески, камбалы, палтуса и других рыб в Охотском и Берин
говом морях. Своевременно обеспечить рыбную промышленность долгосрочными и 
краткосрочными прогнозами хода и распределения объектов промысла.

Систематически осуществлять научно-методическое руководство оперативной 
разведкой, используя в этих целях новейшие технические средства поисков. До 
июня 1956 года издать наставления по разведке скумбрии в Японском море, сельди 
в Татарском проливе, Охотском и Беринговом морях и наставление по использова
нию гидроакустических приборов, а также разработать технику лова еайры е при
менением электроевета.

Подготовить и передать рыбной промышленности технологическую документа
цию по переработке китового сырья, изготовления новых видов консервной продук
ции, а также инструкцию и технические условия для выработки кормовой продук
ции из морской капусты.

V
Дорогие товарищи, горячо одобряя исторические постановления XX съезда Ком

мунистической партии Советского Союза и сознавая всю ответственность за даль
нейшее увеличение производства продовольственных товаров для населения, мы, 
работники флота, предприятий и рыбаки-колхозники рыболовецких колхозов При
морского края, сотрудники Тихоокеанского научно-исследовательского института 
рыбного хозяйства и океанографии, обращаемся ко всем трудящимся рыбной про
мышленности Советского Союза с призывом широко развернуть социалистическое 
соревнование между бассейнами, трестами, рыбодобывающими еудами, рыболовец
кими колхозами, рыбокомбинатами, цехами, участками, бригадами за досрочное вы
полнение государственного плана 1956 года — первого года шестой пятилетки.

Внесем достойный вклад в дело успешного претворения в жизнь величествен
ной программы дальнейшего подъема социалистической экономики и благосостояния 
советского народа, начертанной Коммунистической партией Советского Союза.

Отдадим все свои силы, знания и накопленный опыт на выполнение истори
ческих постановлений XX съезда КПСС.

Обсуждено и принято на общих собраниях экипажей промысловых судов, 
коллективов предприятий, научно-исследовательского института рыбного 
хозяйства и океанографии и рыбаков-колхозников Приморского края.

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

Алтайский край. В сосновом бору, на берегу большого пруда в Павлов
ском районе строится межколхозный дом отдыха. В его строительстве принима
ют участие 18 колхозов. Дом отдыха рассчитан на 50 мест. На его территории 
возводятся спальный корпус, столовая, клуб и подсобные помещения. Строи
тельство будет завершено к  39-й годовщине Великого Октября.

На снимке: строительство спального корпуса межколхозного дома отдыха.
(Фотохроника ТАССС).

Выигрыши по государственным займам

3 .0 0 0  заявлений  м олоды х  
п а т р и о т о в  М осковской  

о б л а с ти

Призыв партии и правительства к мо
лодежи, отправляющейся на работу на Во
сток и Север страны, нашел горячий от
клик и поддержку среди многих сотен 
юношей и девушек Московской области. ! 
Поток заявлений с просьбой о посылке на j 
стройки Востока и Севера страны растет; 
изо дня в день. От комсомольцев и моло
дежи Московской области уже поступило 
более 3.000 заявлений. (ТАСС).

3 0  эш елонов у гл я  
д опол нительно  к  заданию

ТУЛА, 23 мая. (ТАСС). 12 шахт ком
бината «ТулаугОль», досрочно завершив 
пятимесячный план, начали выдавать 
топливо в счет июня. В их числе — 
крупнейшая в Тульской области шахта 
№ 68-Жданковская. Горняки этого пред
приятия с конца прошлого года держат 
переходящее Красное знамя Совета Мини
стров СССР, завоеванное во всесоюзном 
социалистическом соревновании.

Успехи передового коллектива достиг
нуты благодаря внедрению эффективных 
методов ведения горных работ, в частно
сти графика цикличности, предусматри
вающего загрузку механизмов на полную 
мощность. Широко применяется совмеще
ние профессий. Производительность тру
да горняков здесь в 1,5 раза выше, 
чем в среднем по комбинату «Тулауголь».

Вчера с подъездных путей шахты от
гружен 30-й эшелон угля, добытого в 
этом году сверх плана.

За 4 с половиной месяца текущего го
да сберегательными кассами города Томска 
оплачены 40.290 выигрышей по облига
циям государственных займов на сумму 7 
миллионов 617 тысяч рублей. В том чис

ле 305 выигрышей по 1.000 рублей, 19 
выигрышей по 5.000 рублей, 10 выигры
шей по 10.000 рублей, 1 выигрыш в 
25.000 рублей и 1 выигрыш в 50.000 
рублей.

У голь сверх пя ти м е сячно го  
плана

КЕМЕРОВО, 23 мая. (ТАСС). Горняки 
шахты «Полысаевская-1» треста «Ленин- 
уголь» завершили выполнение пятимесяч
ного задания.

Коллектив предприятия в последнее 
время довел выработку на каждый ком
байн «Донбасс» до 18.500 тонн в месяц. 
Это в два с лишним раза больше средне
месячной выработки, достигнутой в целом 
по комбинату «Кузбассуголь».

С начала года отгружено потребителям 
около 30 эшелонов угля дополнительно к 
плану.

В Кузбассе уголь сверх пятимесячного 
задания выдают 17 шахт и разрезов.

П ередвиж ная доильная  
площ адка

ОМСК, 23 мая. (ТАСС). В Алабатинском 
совхозе стала действовать первая в При
иртышье передвижная доильная площадка. 
На пастбищах она передвигается и приво
дится в действие при пом» . колесном 
трактора.

Первые дни работы показали ее высо
кую эффективность. Находящихся на па
стбище 300 коров одна доярка выдаивает 
менее чем за четыре часа. Вечером это же 
делает вторая доярка. Благодаря приме
нению доильной площадки на обслужива
нии стада занято 13 постоянных рабочих 
вместо прежних 43.

Нынешним летом доильные площадки 
будут применяться и в других омских сов
хозах.
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П Я Р Т И И Н Д я  ж и з н ь

О ЧЕМ ГОВОРЯТ ИТОГОВЫЕ 
СОБЕСЕДОВАНИЯ

В кружках сети партийного просвеще
ния нашего района закончено изучение 
материалов XI съезда КПСС и проведены 
итоговые занятия. Основная цель итого
вых собеседований — закрепить получен
ные знания и помочь слушателям еще раз 
более четко уяснить задачи, поставленные 
съездом, и пути их выполнения.

При проведенип итоговых занятий вни
мание слушателей сосредоточивается на 
необходимости тесной связи обсуждаемых 
вопросов с непосредственными делами кол
хоза, предприятия. Итоговые собеседова
ния по материалам съезда показали, что 
большинство слушателей серьезно и глу
боко изучило решения съезда.

В кружках при партийной организации 
колхозов имени Молотова, «Страна Сове
тов», «Красное знамя» и ряде других за
ключительные занятия были проведены в 
форме живой беседы, причем слушатели 
этих кружков, особенно при обсуждении 
вопроса о задачах дальнейшего развития 
сельского хозяйства, в своих выступлени
ях указали на целый ряд недостатков, ме
шающих подъему экономики колхозов рай
она и неуклонному повышению производ
ства сельскохозяйственной продукции.

В кружке при партийной организации 
колхоза «Красное знамя» слушатель тов. 
Миляев, выступая по вопросу о руководст
ве сельским хозяйством, указал на серь
езные недостатки в руководстве колхозом 
со стороны правления и председателя тов. 
Мондракова.

Слушатели тт. Гончаров, Ласовская 
’(кружок при партийной организации кол
хоза «Страна Советов») в своих выступ
лениях указывали, что в колхозе теперь 
создана реальная возможность для досроч
ного выполнения заданий шестого пяти
летнего плана. Они указали также на не
достатки, которые мешают выполнению 
поставленных задач, в частности, на пло
хое использование . сельскохозяйственной 
техники, отсутствие должной заботы о 
повышении продуктивности животновод

ства.
Слушатель этого же кружка тов. Фи- 

липчук указал, что партийная организа
ция колхоза «Страна Советов» все еще 
очень слабо влияет на дела в сельхозар
тели, не занимается организацией дейст
венного социалистического соревнования, 
не борется за сокращение затрат труда на 
единицу продукции, за ликвидацию штат
ных излишеств.

Однако не везде собеседования прошли 
на высоком уровне. Это объясняется тем, 
что в ряде кружков занятия проводились 
недостаточно организованно. Некоторые 
секретари партийных организаций, ком
мунисты мало уделили внимания изуче
нию решений XX съезда КПСС. Так прои
зошло в партийных организациях колхозов 
имени Карла Маркса и имени Ленина. В 
кружке при партийной организации колхо
за имени Карла Маркса итоговое собеседо
вание было проведено формально. Большин
ство коммунистов ограничилось беглым 
чтением материалов съезда. Не случайно, 
что здесь парторганизация не смогла 
организовать широкое разъяснение реше
ний съезда среди всех членов артели. Это 
сказалось на положении дел в колхозе.

В кружках, где изучение материалов 
съезда еще не закончено, работа будет 
продолжена весь май, будут продолжать 
свою работу и кружки, организованные 
дополнительно на предприятиях и в уч
реждениях.

Для коммунистов райцентра, самостоя
тельно изучающих материалы съезда, при 
партийной библиотеке был прочитан цикл 
лекций, проведе» ряд собеседований.

Внимание партийных организаций на
правлено сейчас на то, чтобы усилить ра
боту по разъяснению решений съезда сре
ди трудящихся района, исправить имев
шие место недостатки в учебе коммуни
стов.

А. АНИСИМОВА, 
заведующая партбиблиотекой 

Молчановского райкома КПСС.

Заметки о практике проведения 
семинаров секретарей парторганизаций

г За последние годы манометровый завод 
стал работать устойчивее.

Партийная организация завода, выпол
няя решения июльского Пленума ЦК 
КПСС и XX съезда Коммунистической пар
тии, сумела поднять авангардную роль 
коммунистов на производстве, повысить 
ответственность цеховых парторганизаций 
за работу своего цеха, предприятия.

Правильно поступил Кировский райком 
КПСС, решив опыт работы цеховых парт
организаций этого завода и других пред
приятий сделать достоянием всех секрета
рей парторганизаций. С этой целью 
недавно на манометровом заводе был про
веден очередной семинар секретарей цехо
вых парторганизаций района.

На семинаре присутствовало 55 чело
век. Они ознакомились е работой цехов, с 
показателями выполнения планов и обя
зательств, наглядной агитацией, осмотре
ли выставку стенных газет. Директор за
вода тов. Баранов рассказал участникам 
семинара о перспективах развития завода 
в шестой пятилетке и о принимаемых 
мерах по выполнению плана 1956 года.

Секретарь парторганизации цеха № 3 
манометрового завода тов. Ворояько поде
лился опытом работы парторганизации, 
рассказал, как коммунисты играют аван
гардную роль в цехе.

— Коллектив цеха, — говорит он, -— 
воодушевленный решениями XX съезда 
партии, борется за претворение их в 
жизнь. На протяжении четырех месяцев 
он удерживал переходящее красное знамя 
завода. В цехе сложился дружный спло
ченный коллектив, активно участвующий 
в социалистическом соревновании и в об
щественной жизни.

Во главе соревнующихся идут коммуни
сты. Большинство из них—на важнейших 
производственных участках и показывают 
пример высокой производительности тру
да. Из 16 коммунистов 12 работают сле
сарями, два—токарями. Коммунисты тт. 
Кутепов, Пушкарский, Виниченко ежеднев
но выполняют производственные нормы на 
250—300 процентов, имеют партийные 
поручения и активно участвуют в обще
ственно-политической жизни завода. На
пример, тов. Виниченко избран председа
телем цехового комитета, тов. Кутепов — 
агитатор. Одним из лучших производст
венников и общественников является ком
мунист тов. Губин. Он работает слесарем, 
ежедневно перевыполняет норму, ведет 
большую партийную работу. Тов. Губин 
избран членом городского комитета пар
тии, учится на 3-м курсе вечернего отде
ления политехнического института.

Секретарь парторганизации той. Еме
льянов рассказал о работе коммунистов в 
ремонтном цехе.

— У нас, — сказал тов. Емельянов,— 
9 коммунистов. Семь из них — рабочие.

На партийном собрании мы подробно 
обсудили вопрос об организации социали
стического соревнования в цехе, определи
ли роль коммунистов в этом деле, намети
ли меры по усилению массово-политиче
ской работы. Обновили наглядную агита
цию, укрепили редколлегию стенной газе
ты, подобрали агитаторов из лучших про
изводственников. Все это способствовало 
повышению производительности труда, 
улучшению качества ремонта. Сейчас у 
нас развертывается социалистическое со
ревнование по профессиям. Итоги выпол
нения обязательств обсуждаются регуляр
но на общих собраниях.

Как правило, в первых рядах соревную
щихся идут коммунисты. Коммунист тов. 
Гоптенко работает токарем. Месячный план 
выполняет на 250—300 процентов. Высо
кая производительность труда у него соче
тается с высоким качеством работ. Сбой 
производственный опыт он охотно переда
ет другим рабочим. Передовым методам 
труда ои обучает токарей Абрамова и Ло
гинова. Тов. Гоптенко -учится на 2-м кур
се машиностроительного техникума.

В обсуждении докладов тт. Вороньи и 
Емельянова приняли участие секретари 
цеховых парторганизаций .завода ,«Сиб-

элежтромотор» тт. Моисеев и Козлов, 
электромеханического завода — тов. Бе- 
гусов и другие. Они отметили, что на ма
нометровом заводе хорошо налажена на
глядная агитация. Она проста, доходчива, 
отражает задачи, стоящие перед цехом, 
заводом, пропагандирует решения XX 
съезда партии, опыт передовых людей за
вода, бичует лодырей, призывает к хоро
шей работе. Много теплых слов было ска
зано о заводской и цеховой стенной пе
чати.

Выступившие отметили и наличие недо
статков в работе завода. Оки указывали 
на грязь и захламленность в ряде цехов и 
на дворе, отмечали, что на заводе слабо 
развертывается индивидуальное соревнова
ние, что недостаточно активно ведется 
пропаганда решений XX съезда КПСС.

Куйбышевский и Вокзальный райкомы 
КПСС также регулярно проводят семинары 
секретарей партийных организаций. Семи
нары все больше и больше становятся 
важным средством изучения передовых ме
тодов партийной работы, воспитания пар
тийных кадров в духе высокой ответст
венности за выполнение партийных ди
ректив.

На семинаре секретарей парторганиза
ций промышленных предприятий Куйбы
шевского района был активно обсужден 
опыт парторганизаций в борьбе за техни
ческий прогресс. Вокзальный райком пар
тии за последнее время провел ряд семи
наров секретарей цеховых парторганиза
ций, парттруппоргов, причем все эти се
минары проходили на заводах, где изучал
ся опыт партийной работы, а докладчика
ми выступали сами секретари парторга
низаций или партгрушюрги.

Но, однако, как показывает практика 
подготовки и проведения ряда семинаров, 
допускаются крупные недостатки: спешка 
в самой подготовке семинаров, поверхно
стное изучение и обобщение опыта пар
тийной работы, не всегда удачно выби
рается опыт для изучения.

В соответствии с решениями XX съезда 
КПСС надо выносить на обсуждение семи
наров больше вопросов о партийном ру
ководстве промышленностью, о борьбе 
парторганизаций за внедрение новой тех
ники, новой технологии, о том, как парт
организации добиваются авангардной роли 
коммунистов на производстве, вооружать 
партийные кадры экономическими знания
ми.

Факты свидетельствуют о том, что не 
всегда райкомы партии глубоко и всесто
ронне изучают и обобщают опыт партий
ной работы с тем, чтобы, используя семи
нары, его широко распространить. Послед
ний семинар, проведенный Кировским рай
комом КПСС, именно и страдал этими не
достатками. Работники орготдела райкома 
не потрудились сами изучить опыт рабо
ты цеховых парторганизаций манометро
вого завода, они не помогли секретарям 
обобщить большой опыт цеховых партор
ганизаций завода. Такое отношение работ
ников райкома партии к изучению опыта 
принижает значение семинаров. Семинары 
нужно тщательно готовить, причем секре
тари и заведующие отделами должны лич
но изучать опыт лучших парторганиза
ций.

На последнем пленуме горкома КПСС 
члены горкома указывали, что торком 
партии должен больше уделять внима
ния повышению деловой квалификации 
партийных работников. С этой целью они 
рекомендовали возобновить работу семина
ров в горкоме как для секретарей партор
ганизаций, так и для работников райко
мов, больше и глубже изучать опыт пар
тийной работы, опыт новаторов производ
ства, вооружать передовым опытом руко
водителей партийных организаций. Сейчас 
бюро горкома партии разрабатывает про
грамму учебы секретарей парторганиза
ций.

В целях повышения руководящей роли 
парторганизаций в решении задач хозяй
ственного строительства нужно значитель
но улучшить учебу партийных кадров.

В. ИВАНОВ,
г  инструктор Томского горкома КПСС.

ВЗЯЛ О ВЯЗА ТЕЛЬСТВО-ВЫП
☆

Ц Е Н И Т Ь  В Р Е М Я

Колхоз имени Хрущева первым в Пышкино-Троицком районе начал сев 
кукурузы и ведет его высокими темпами. Тракторист Сергеевской МТС Анато
лий Кайбалов и машинист сеялки Михаил Шульц ежедневно перевыполняют 
нормы. В отдельные дни их выработка достигает 135  процентов нормы.

Успеху механизаторов способствуют члены звена кукурузоводов Зои Суш- 
ко, которые обслуживают агрегат. Евдокия и Агриппина Здрагуш, Екатерина 
Кожукарь и в прошлом году были в звене. Они понимают, что от их работы во 
многом зависит качество сева: хорошо натянута мерная проволока — квадраты 
получаются правильные, стоит проволоке ослабнуть — квадраты смещаются. 
Нарушение же квадратов повлечет затруднения в междурядной обработке, а это 
в свою очередь отразится на урожайности.

За качеством сева внимательно следит агроном колхоза А. А. Пасечникова.
На снимках: машинист М. Шульц и агроном колхоза А. Пасечникова про

веряют качество сева кукурузы.
Текст и фото К. Багаевой.

Н а ш е  с л о в о  к р е п к о е

Н а ч а л и  п о с а д к у  
к а р т о ф е л я  

и  п о д ъ е м  п а р о в
Е0ЖЕВНИЕ0В0. (По телефону). Еще

задолго до начала весенних полевых ра
бот исполком нашего сельского Совета 
наметал мероприятия по оказанию помо
щи колхозам.

С первых дней работ на полях между 
колхозниками, сельхозартелями, механи
заторами развернулось социалистическое 
соревнование за проведение сева в сжатые 
сроки. Правления артелей каждую пяти
дневку подводили итоги работы бригад 
и звеньев, обсуждали их в бригадах, 
лучшим вручали переходящие красные 
знамена. Исполком сельсовета также от
мечал ход соревнования между колхоза
ми имени Ленина и имени Андреева в 
бюллетенях, которые рассылал по колхо
зам. Лучшему в сельском Совете колхозу 
вручалось переходящее красное знамя, 
сейчас оно находится в колхозе имени 
Лепина.

На полях была организована массовая 
работа, агитаторы М. Ильин, И. Григорь
ев, депутат сельсовета А. Г. Аникин про
водили читки, беседы, помогали в выпу
ске стенных газет; дважды на колхоз
ные поля выезжала с разнообразной про
граммой агитбригада Старо-Ювалинской 
средней школы.

Сельскохозяйственная комиссия испол
кома во главе с ее председателем колхоз
ным агрономом И. И. Андреевым строго 
следила за качеством вспашки, сева, 
за всем ходом полевых работ. Полеводче
ские и тракторные бригады работали в 
тесном контакте между собой, помогая 
друг другу.

Все это принесло свои плоды. Еолхоз 
имени Ленина завершил сев зерновых на 
площади 2.519 гектаров, план посева 
пшеницы в 1.216 гектаров сельхозартель 
перевыполнила на 111 гектаров. Молодеж
ное кукурузоводческое звено тов. Зайцева 
хорошо удобрило землю перегноем, под
готовило семенной материал. 130 гектаров 
кукурузы посеяны в сжатые сроки, квад
ратно-гнездовым способом.

Правильно расставив силы, хорошо 
используя технику, бригадир полеводче
ской бригады № 3 сельхозартели имени 
Ленива депутат сельского Совета тов. 
Ильин и бригадир тракторного отряда 
Ф. Метрус обеспечили 18 мая завершение 
сева зерновых на площади 635 гектаров. 
Сев проведен за 9 рабочих дней. На один 
день отстали соревнующиеся с ними поле
водческая бригада X  4 во главе с. тов. 
Прокопьевым и тракторная бригада тов. 
Леонова. Две другие бригады провели сев 
за 13 дней. Высокую выработку показали 
трактористы тт. Э. Шторк, Г. Прокопьев, 
Виктор и Василий Вайс, А. Аникин, 
А. Боас, сеяльщики С. Шалов, А. Аникин, 
Е. Стрикунов, Ф. Иванов. Своевременно 
подвозили семена возчики Я. Никитин, 
А. Иванов, П. Ефимов, Н. Ефимов, Н. Ер- 
лесников, И. Цыганков. Бесперебойно 
снабжали агрегаты горючим и смазочным 
Е. Антонов и Щедраков.

Сейчас колхоз начал посадку картофе
ля. Трактористы бригады тов. Метруса 
вспахали больше 30 гектаров ранних па
ров.

И. МОИСЕЕВ,
председатель Старо-НЗвалинского сельского 

Совета, Кожевниковского района.

В производстве каждый потерянный 
час — это определенное количество 
недоданной государству продукции. Ра
бочие заводов, фабрик н других про
мышленных предприятий научились це
нить и производительно использовать 
каждый час рабочего времени. Выпол
няя принятые социалистические обяза
тельства, они учитывают каждую мину
ту, стремятся изыскать дополнительное 
машинное время, чтобы увеличить вы
пуск продукции.

В сельскохозяйственном производстве 
каждый потерянный день н час, особен
но в весеннее время, — это тоже поте
рянные центнеры и тонны сельскохо
зяйственной продукции. Допустил про
стой машины, потерял время, — запоз
дал с севом. А запоздать с севом — 
эго значит сеять зерно в землю, кото
рая потеряла много живительной влаги, 
что неминуемо повлечет за собой боль
шой недобор зерна.

Передовики сельскохозяйственного 
производства хорошо это понимают. 
Выполняя принятые социалистические 
обязательства, они стараются на полную 
мощность, без простоев использовать 
технику, чтобы все полевые работы 
выполнить в лучшие агротехнические 
сроки с отличным качеством. Трактор
ная бригада тов. Попова из Корнилов
ской МТС в короткие сроки завершила 
сев в колхозе «Заря», вспахала более 
100  гектаров паров, подготовила зем
лю под посев картофеля и овощей. 
Почти все трактористы бригады система
тически выполняют нормы выработки на 
1 2 0 —1 3 0  и 150  процентов, потому 
что каждый из них понимает значение 
времени в сельскохозяйственном произ
водстве.

За 7 дней завершила сев полеводче
ская бригада тов. Бударина из колхоза 
имени Буденного, Зырянского района.

Но не везде и не все работники 
сельского хозяйства нашей области це
нят время так, как его ценят и берегут 
передовые механизаторы и колхозники.

Тракторы и другие машины в этом 
году отремонтированы и работают зна
чительно лучше прошлых лет, а простои 
техники на полевых работах очень ве
лики. Происходят они главным образом 
из-за неорганизованности.

Колхоз имени Хрущева, Асииовского 
района, ведет сев медленно потому, что 
здесь очень непроизводительно исполь
зуют технику. Есть факты, когда мощ
ные тракторы буксируют или один куль
тиватор или одну сеялку. Машины про
стаивают из-за несвоевременной подвоз
ки семян и горючего.

Руководители Асиновской МТС не 
организовали четкую работу мастерской. 
Поэтому здесь нередки случаи, когда 
привезенные нз бригад детали ремонти
руются в мастерской очень долго, а ма
шины в это время простаивают.

Подобных примеров можно привести 
много. Расточительство весеннего време
ни, неумение многих руководителей кол
хозов и МТС Пышшшо-Троицкого, Пар- 
бигского, Каргасокского, Колпашевско- 
го, Парабельского и ряда других райо
нов производительно его использовать 
привели к отставанию с севом. Спешка 
же, как правило, сопровождается нару
шениями агротехники.

Хлеборобы области взяли обязатель
ство получить нынче высокий урожай 
всех сельскохозяйственных культур, за
ложить прочную основу для досрочного 
выполнения заданий шестой пятилетки 
по производству продуктов сельского 
хозяйства.

У советских людей существует слав
ная традиция: взял обязательство — вы
полни, дал слово —• сдержи.

Колхозники и механизаторы! Объявим 
беспощадную борьбу непроизводительно
му использованию времени. Впереди 
еще очень много работы. В ближайшие 
дни надо завершить сев всех зерновых, 
технических культур и кукурузы, на 
полный ход развернуть посадку карто
феля и овощей. Одновременно надо раз
вертывать паровспашку, хорошо подго
товиться к уходу за посевами и заготов
ке кормов. Все работы надо сделать 
своевременно. Берите пример с передо
виков, которые хорошо используют тех
нику н успевают в срок производить 
все работы.

Цените время!

У механизаторов нашей тракторной 
бригады сейчас нет более важной задачи, 
чем быстрейшее завершение весеннего се
ва. На это направлены все наши силы. 
Тракторная бригада своевременно выехала 
в поле и ни на один день не запоздала с 
началом нолевых работ. Еультивацию, сев 
начали выборочно, по мере поспевания 
массивов. Это дало нам возможность без 
всякой раскачки набрать темпы полевых 
работ и вести их организованно. Бригада 
прочно удерживает первенство в социали
стическом соревновании на весеннем севе 
среди тракторных бригад Высокоярской 
МТС.

Среди механизаторов бригады есть трак
тористы, работающие первый год. Мы по
ставили задачу: всем перевыполнять нор
мы. Е молодым механизаторам прикрепи
ли опытных трактористов. Они помогают 
им правильно организовать труд, высоко
производительно использовать технику. 
Например, молодой тракторист т. Писарев 
свое сменное задание выполняет на 115 
процентов. Тракторист т. Киселев на дис
ковании довел выработку до 25 гектаров 
в смену при норме 1S гектаров. По 40 
гектаров культивирует за смену тракто
рист т. Шашков. Каждый из них сэконо
мил много горючего и смазочного. За 
5 дней мы’ из 350 гектаров зерновых за
сеяли 265 гектаров.

Борьба идет и за темпы, и за высокое 
качество всех полевых работ. Сев пшени
цы ведем только перекрестным и узкоряд
ным способами.

Борьба за повышение производительно
сти труда способствует снижению себе
стоимости обработки одного гектара. Меха
низаторы на нет свели простои машин по 
техническим неисправностям, свели до ми
нимума холостые переезды.

Главное, что обеспечивает повышение 
производительности труда, — правильная 
организация технических уходов за маши
нами. Уход за тракторами и прицепными 
орудиями производится пои каждой смене 
в 7 часов утра и в 7 часов вечера. 
Технические уходы проводятся, как пра
вило, обеими сменами трактористов и при
цепщиков. Это дает возможность быстро

выявить н устранить все технические не
исправности.

Я, как бригадир, при проведении тех
нических уходов осматриваю каждый 
трактор, что дает мне возможность хорошо 
знать техническое состояние каждой ма
шины.

Учетчик во время пересмен докладыва
ет результаты работы каждого трактори
ста, расход горючего. Здесь же вручается 
трактористам задание на смену. Это повы
шает ответственность за качество работы 
и выполнение нормы выработки. В случае 
невыхода по каким-либо причинам при
цепщика на работу на его место засту
пает резервный прицепщик. Таким обра
зом, у нас исключены простои машин из- 
за нехватки людей.

Ежедневно, в конце рабочего дня, про
водятся краткие совещания по итогам 
дня, в которых участвует председатель 
колхоза, агроном, бригадиры полеводче
ских бригад. Такое коллективное обсужде
ние вопросов дает возможность лучше 
знать, что надо делать на полях в первую 
очередь завтра или ночью.

Благодаря правильной организации тру
да- работы ведутся бесперебойно днем н 
ночью. Ночные смены у нас находятся 
под особым контролем. Правление колхоза 
своевременно и полностью доставляет се
мена для ночного сева, горючее, воду, 
указывает поля и виды работ.

Наша тракторная бригада соревнуется 
с механизаторами бригады IN! 9. Резуль
таты соревнования проверяются через 
каждые два — три дня путем информа
ций и личных ветреч при участии 
председателя колхоза или колхозного агро
нома. Внутри бригады итоги соревнования 
подводятся ежедневно. Каждый тракторист 
знает, на сколько процентов выполнил 
сменную норму. Победителю соревнования 
вручается переходящий красный флажок.

Каждый из нас работает с одной 
мыслью: взял обязательство — выполни, 
дал слово — сдержи.

И. ДАВЫДОВ, 
бригадир восьмой тракторной бригады 

Высокоярской МТС Парбигского 
района.

АГИТХУДОЖЕСТВЕННАЯ БРИГАДА 
У КОЛХОЗНИКОВ

Агитхудожественная бригада Чердат- 
ского Дома культуры обслуживает колхоз
ников на весеннем севе. Недавно члены 
бригады выступили с большой концертной 
программой на сцене Иловского клуба.

Колхозники горячо благодарили участ
ников художественной самодеятельности 
за хороший концерт.

К о г д а  о б я з а т е л ь с т в а  н е  п р о в е р я ю т с я
__ Коллектив работников Светлянской МТС 

обязался обеспечить получение урожая в 
обслуживаемых колхозах не менее 15 цен
тнеров зерна с гектара. Обязательство 
вполне реальное, но требует упорного 
труда и в первую бчередь проведения ве
сеннего сева в лучшие агротехнические 
сроки, с отличным качеством. От дирек
ции МТС требуется умение мобилизовать 
людей на преодоление трудностей, обеспе
чить конкретное и оперативное руковод
ство ходом полевых работ.

Но этого не произошло. Не произошло 
потому, что руководители Светлянской 
МТС привыкли брать обязательства, да
вать обещания, но не привыкли выпол
нять их. Это вошло в систему. В прош
лом году станция не обеспечила выполне
ние своих договорных обязательств перед 
колхозами по многим пунктам. Не выпол
нено обязательство по получению высо
кого урожая зерновых культур.

Нынче все это повторяется сначала. 
Станция должна была вывезти большое 
количество навоза на поля, но не вывезла 
и одной тонны, хотя директор МТС тов. 
Голубцов, главный агроном тов. Еовалев 
очень хорошо понимают значение- удобре
ний в борьбе за получение высокого уро
жая.

Получается, что взятые обязатель
ства не подкрепляются практическими 
делами, принимаются они формально. Вы
полнение обязательств никто не контро
лирует, никто ни с кого не спрашивает 
ответственности за срыв того или иного 
мероприятия.

Цлохо выполняются обязательства и 
на проведении весеннего сева. МТС в ны
нешнюю весну располагает всеми возмож
ностями, чтобы быстро закончить сев. 
Почти под весь яровой клин напахана 
зябь и пары. В МТС есть доста
точное количество машин, чтобы обеспе
чить проведение сева в короткий срок. Но 
возможности сами по себе, без должной 
организаторской работы не могут прине

сти желаемого результата. А, как показы
вает ход полевых работ, техника МТС ис
пользуется очень плохо.

Не успели машины выйти в поле, как 
начали выходить из строя. Особенно много 
обнаружилось неисправностей в сеялках. 
Когда сеялки ремонтировались в мастер
ской МТС, то контроль за качеством ре
монта организован не был. Поэтому с 
первых дней сева простои сеялок из-за 
неисправности стали обычным явлением. 
В колхозах «Красное знамя», имени Ма
ленкова машины простаивают из-за этого 
по суткам.

Руководители МТС и многие другие ра
ботники станции совершенно не ценят 
фактор времени в сельском хозяйстве, со
вершенно не задумываются над тем, как- 
кой большой ущерб делу приносит потеря 
драгоценного времени. Ничем иным нель
зя объяснить медлительность в устране
нии простоев машин. Трактористы очень 
много времени тратят на то, чтобы отре
монтировать или получить в мастерской 
МТС нужную деталь.

Много времени тракторы простаивают 
из-за плохой организации работ. 16 мая, 
например, из-за этого простояло 3 тракто
ра, а всего из 32 тракторов в этот день 
по различным причинам не работало 
6 тракторов.

В МТС не придают должного внимания 
правильному агрегатированию, хотя это 
исключительно большой резерв повышения 
производительности труда и снижения се
бестоимости тракторных работ. На полях 
колхозов нередко можно наблюдать, когда 
на хороших массивах гусеничный трактор 
буксирует одну сеялку. Так работают в 
тракторных бригадах тт. Антипова, Теле
гина. Темпы сева в колхозах поэтому ис
ключительно низкие. На 20 мая в МТС 
было посеяно только 26,3 процента к 
плану, хотя здесь сев продолжается вто
рую неделю. В среднем дневная выработ
ка на сеялку не превышает 10—11 гек
таров.

Все это не вызывает большой тревоги 
ни у дирекции МТС, ни у парторганиза
ции. Если во многих колхозах Чаинской и 
Коломпнской МТС сев ведется круглосу
точно, то в колхозах зоны Светлянской 
МТС в ночные смены не работает ни один 
посевной агрегат, хотя наличие техни
ки позволяет своевременно готовить до
статочное количество почвы для круглосу
точной работы. Не делается это опять-та
ки потому, что в МТС не ценят весеннее 
время, расточительно его расходуют.

Упуская сроки сева, не произведя свое
временной прибивки влаги, механизаторы 
ряда тракторных бригад в погоне за ко
личеством допускают брак в работе. Так, 
в колхозе «Красное знамя» тракторная 
бригада тов. Капустина значительное ко
личество пашни должна посеять по цели
не, но так как целина обрабатывается 
только лущильником, она плохо раз
делывается, и семена пшеницы при посе
ве не заделываются на нужную глубину. 
Имеющаяся тяжелая дисковая борона не 
применяется.

Плохо готовится почва в колхозе имени 
Ильича. Тракторист тов. Золотухин и при
цепщик тов. Макаров под посев пшеницы 
производят культивацию на глубину всего 
лишь 3—4 сантиметров. Плохо культиви
руют почву в колхозе имени Димитрова 
тракторист тов. Слепцов и прицепщик 
тов. Петров. В этом же колхозе из-за без
ответственности сеяльщиков допущены 
большие просевы.

Ни в одном колхозе не проведено весен
нее боронование озимых. Дирекция МТС 
ничего не сделала, чтобы организовать 
боронование озимых средствами колхозов 
— эту работу колхозы могли провести 
без ущерба для сева.

Есть серьезное опасение за выполнение 
обязательств по квадратно-гнездовой по
садке картофеля. Этим-: способом механи
заторы обещали засеять 214 гектаров. В 
МТС есть одна картофелепосадочная ма- 
даина. Но только сейчас в мастерской

приступили к ее ремонту. Главный агро
ном тов. Еовалев не может точно сказать, 
когда будет закончен ремонт машины и 
кто на ней будет работать. i

Основная доля вины за срыв выполне- ^ 
ния принятых обязательств падает на ”  
парторганизацию МТС и ее секретаря тов. 
Долгих. Тов. Долгих не воспитывает у всех 
механизаторов чувства ответственности за 
выполнение взятых обязательств, не орга
низует регулярное подведение итогов со
ревнования ни в целом по МТС, ни в 
тракторных бригадах. В большинстве 
тракторных бригад до сих пор еще нет 
досок показателей. Трактористы, сорев
нующиеся друг с другом, не знают, кто 
из них впереди. Только после того, как 
механизаторы проработали на поле почти 
две пятидневки, в самой МТС была обо
рудована доска показателей.

Среди механизаторов запущена массово- 
политическая работа. Правда, в плане 
парторганизации на период весеннего се
ва было указано, что в каждой бригаде 
будут работать агитаторы. Ничего подоб
ного не случилось. В тракторных брига
дах тт. Капустина, Телегина не проведено 
ни одной читки газет или беседы. В поле
вом стане, где живут механизаторы брига
ды тов. Капустина (колхоз «Красное зна̂  
мя»), даже лозунгов и плакатов нет.

Тов. Долгих ничего конкретного не еде- 'у, 
лал, чтобы искоренить из практики рабо- т 
ты дирекции МТС формализм, раз и на
всегда покончить с безответственным от
ношением к выполнению взятых обязан 
тельств.

Обязательства принимаются не для па
радной шумихи, а для того, чтобы они 
выполнялись, чтобы быстрее претворя
лись в жизнь величественные решения 
XX съезда КПСС. Чаинский райком КПСС 
и его инструкторская группа по зоне 
Светлянской МТС должны помочь дирек
тору МТС тов. Голубцову и тов. Долгих 
понять эту простую истину.

п. ПОПОВ. ,
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22 мая Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Швеции в СССР Р. Сульман, Чрез
вычайный и Полномочный Посол Дании 
А. Мёрв и Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Норвегии Э. Бродланд посетили Ми
нистра Иностранных Дел СССР В. М. Мо

лотова и от имени своих Правительств пе
редали приглашения Председателю Совета 
Министров СССР Н. А. Булганину и Чле
ну Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущеву посетить Швецию, Данию 
и Норвегию в первой половине 1957 года.

В. М. Молотов поблагодарил за пригла
шения и заявил, что об этих приглашени
ях он сообщит Н, А. Булганину и 
П. С. Хрущеву.

О совм естной работе ш ко л  н ш еф ских организаций  

по политехническом у обучению  учащ ихся
Вопросу совместной работы школ и 

шефских организаций по политехническо
му обучению учащихся была поевящена 
десятая сессия Томского городского Сове
та депутатов трудящихся.

Докладчик —  заведующая гороно тов. 
Чубрик сообщила, что в текущем учебном 
году в ряде школ улучшилось качество 
уроков по физике, химии, биологии, гео
графии, математике, черчению и другим 
предметам. Многие учителя дают учащим
ся прочные знания основ наук, прививают 
школьникам практические навыки. Уча
щиеся стали больше привлекаться к  об
щественно-полезному труду. В школах си
лами учащихся изготовляются наглядно
учебные пособия, недостающие инстру
менты для учебных мастерских. Чаще ста-, 
ли проводиться экскурсии на заводы и 
фабрики. В ряде школ хорошо организо
вана работа на пришкольных биологиче
ских участках.

Хорошо помогают школам подшипнико
вый завод, завод «Сибэлектромотор», лесо
перевалочный комбинат, политехнический 
институт. С помощью шефов и родитель
ских комитетов в большинстве средних и 
симилетних школ созданы учебные ма- 
сдоские. Отдельным школам для прове
дения практикумов по машиноведению и 
электротехнике были предоставлены ма
стерские и лаборатории вузов, техникумов 
и училищ трудовых резервов. Непосред
ственно на заводах режущих инструмен
тов, «Сибэлектромотор», электромеханиче
ском, шпалопропиточном, резиновой обу
ви, в мастерских пристани и Вокзального 
райпромкомбината подшефные школы про
водят производственное обучение.

И однако как в организации обучения, 
так и шефстве над школами есть суще
ственные недостатки. Некоторые препо
даватели формально относятся к  своим 
обязанностя_м. Отдельные молодые учителя 
не имеют необходимых навыков в органи
зации уроков, плохо владеют методикой, 
в ряде случаев недостаточно хорошо зна
ют свой предмет.

Недостаточный контроль отделов народ
н о го  образования за работой школ, слабая 

требовательность руководителей школ к  
учителям, отсутствие необходимой помощи 
молодым преподавателям, неудовлетвори
тельное изучение и распространение пере
дового педагогического опыта —  вот не
которые из причин того, что в школах все 
еще низка успеваемость. Преподавание 
основных предметов, внеклассная работа, 
связанная с политехнической подготовкой 
учащихся, в некоторых школах поставле
ны слабо.

Большую роль в осуществлении поли
технического обучения сыграли уроки 
труда и работа учащихся в мастерских. 
Однако программа по труду в начальных 
школах, по техническому моделированию 
и работе по дереву выполняется далеко не

f'v "6MH школьниками из-за отсутствия на- 
ikob в этом у самих учителей и из-за 

недостатка некоторых материалов и инст
рументов.

Ряд руководителей предприятий, в ча
стности директор завода «Томкабель» тов. 
Сурков, начальник УНР-290 тов. Чернов, 
управляющий трестом «Томскстрон» тов. 
Исаков, директор деревообделочного завода 
тов. Некрасов, уклоняется от помощи под
шефным школам.

Во всех трех районах города прошли 
сессии, посвященные задачам по улучше
нию политехнического обучения в шко
лах. Но исполкомы Советов не организо
вали систематической проверки исполне
ния принятых решений, не практи
куют отчеты школ и шефов о совместной 
работе по политехническому обучению. 
Постоянные комиссии по народному обра-

С X сессии Томского 
городского Совета

зованию мало уделяют внимания вопро
сам политехнического обучения.

Городской и районные отделы народно
го образования не добиваются выполне
ния решений по вопросам политехническо
го обучения.

Выступившие на сессии депутаты и 
участники сессии указывали на необходи
мость повысить уровень руководства и 
контроля за работой учителей, добиваться 
улучшения качества преподавания основ 
наук. Депутаты говорили, что нужно ор
ганизовать учебно-воспитательную работу 
так, чтобы школа, начиная с младших 
классов, вооружала учащихся трудовыми 
навыками, прививала им любовь к  
ТРУДУ. Это задача всенародная, и по
этому от решения ее не может никто 
стоять в етороне. Об этом, в частности, 
говорила депутат тов. Соколова. Она под
вергла резкой критике начальника строи
тельного управления тов. Богданова, 
начальника стройтреста iNl 97 тов. Си
нельникова, директора спичечной фабрики 
тов. Девина за пренебрежение к  нуждам 
школ, указала, что и некоторые директора 
школ очень безинициативны в решении 
вопросив политехнизации. Тов. Соколова 
положительно отозвалась о помощи, кото
рую оказывают школам подшипниковый 
завод и коллектив механического факуль
тета политехнического института.

Директор областного института усовер
шенствования учителей тов. Гиро говори
ла о том, что некоторые преподаватели 
слабо вооружают учащихся знаниями ос
нов наук; во время практических занятий 
учащиеся плохо знакомятся с принципами

работы станков, свойствами металлов, де
рева и т. и. Тов. Гиро указывает на серь
езные недостатки в политехнической под
готовке отдельных учителей. Практикумы, 
которые проводит институт, посещаются 
многими учителями плохо.

Директор областного краеведческого му
зея тов. Петров говорил о том, какую по
мощь мог бы оказать музей в политехни
ческом обучении в школах, о важности 
краеведческой работы при школах.

Директор 3-й школы тов. Зимина ука
зала на необходимость укрепления мате
риальной базы школы. Те мастерские, ко
торые организованы сейчас в школе, не 
удовлетворяют ее потребность. Дополни
тельное помещение под мастерскую позво
лило бы проводить практические занятия 
здесь и с учащимися соседней 17-й школы. 
Тов. Зимина отметила важность своевре
менной подготовки школ к  новому учеб
ному году. В школе № 3 уже сейчас 
стройуправление ГРЭС-2 должно вести ре
монт части здания, но оно к  ремонту да
же не приступило.

Тов. Чубарова говорила о необходимости 
создать более благоприятные условия для 
работы школы № 40, где учатся дети-пе
реростки.

Директор лесоперевалочного комбината 
тов. Зубрилин, говоря о шефской помощи 
предприятий школам, признал, что она 
пока слаба. Он рассказал о тех мерах, ко
торые намечены на предприятии по уси
лению шефской помощи школе № 27.

На сессии выступил секретарь обкома 
КПСС тов. Дукьяненок.

На сессии было принято развернутое 
решение, предусматривающее меры по 
улучшению политехнического обучения в 
школах и усилению помощи им со сторо
ны шефских предприятий и организаций.

Ж А  п о л е в о м : c t a . b e

— Бригада самодеятельности 
приехала! Собирайтесь на кон
церт!

Эти слова нередко мощно услы
шать на полевых станах колхозов 
зоны Вороновской МТС. Прямо в 
поле, под рткрытым небом, для 
колхозников и механизаторов, за
нятых на севе, дают концерты 
участники художественной само
деятельности машинно-тракторной 
станции. В составе бригады — 
более 20 певцрв, танцоров, чте
цов. Это — механизаторы, колхоз
ники, рабочие и служащие, села 
Вороново. После рабочего дня, не 
считаясь с усталостью, едут они в 
поле, чтобы доставить радость 
тем, кто решает сейчас судьбу бу
дущего урожая.

Руководит бригадой заведующая 
клубом МТС Валентина Тернов- 
ская, немногим больше месяца на
зад окончившая клубное отделе
ние Томского библиотечного тех
никума.

— До конца сева побываем в 
каждой тракторной бригаде, ■ на 
каждом полевом сгайе, — говорит 
она.

На снимке: участники художе
ственной самодеятельности (слева 
направо) В. Светлова, С. Пугаче-* 
ва и заведующая клубом В. Тер- 
новская перед выступлением.

Фото Ф. Хитриневича.

КИНО „ДЕЛО № 3 0 6 “*)
С первых кадров зрителю кажется, что 

в этом фильме рассказывается об истории, 
явившейся результатом нарушения пра
вил уличного движения, автолихачества.

...Машина, несущаяся на недозволенной 
скорости, сбила женщину и постового ми
лиционера. Работники уголовного розыска 
йачинают следствие. Оно затруднено тем, 
что милиционер умер, а пострадавшая на 
долгое время лишилась речи.

Капитан Мозарин, ведущий следствие, и 
другие сотрудники милиции проделывают 
кропотливую работу, требующую большой 
находчивости, проницательности, упорст
ва. Нелегко, например, быстро найти в 
таком огромном городе, как Москва, среди 
десятков тысяч машин одну, о которой 
известно только, что она как будто сере
бристого цвета и номер ее кончается циф
рами 45.

Капитан Мозарин обладает умением глу
боко анализировать обстоятельства, раз
бираться в людях, распознавать их сущ
ность.

Артист Б. Битюков, играющий капита-

*) «Дело № 306». Сценарий М. Ройз
мана, постановка А. Рыбакова, режис
сер Л. Брожозский. Производство кино
студии «Мосфильм», 1956 год.

на Мозарина, умело создал образ энергич
ного, смелого, глубоко любящего свое де
ло капитана. Он показал, что наряду с 
непримиримостью к  нарушителям совет
ских законов в Мозарине живет горячая 
любовь и уважение к  советским людям.

Делом № 306 занимаются не только ра
ботники милиции. На помощь им прихо
дят многие советские люди. Они стара
ются помочь выявить преступников. Бла
годаря этому следствие становится на 
правильный путь.

В отличие от многих созданных ранее 
приключенческих фильмов, смотря кото
рые с самого начала можно было предуга
дать конец, фильм «Дело № 306» на 
всем протяжении смотрится с неослабева
ющим интересом и напряжением, действие 
в нем развивается динамично, здесь много 
неожиданных поворотов сюжета.

Интересно построенный, не трафарет
ный сценарий дал возможность артистам, 
даже играющим второстепенные роли, 
создать яркие, жизненно правдивые обра
зы.

Фильм знакомит зрителей с нелегким, 
ответственным трудом советской милиции, 
учит бдительности, рассказывает о высо
ких моральных качествах советских лю
дей. И. СИНЯЕВА.

С П О Р Т

Первенство области 
по пулевой стрелЬбе

На днях закончилось первенство об
ласти по пулевой стрельбе.

Соревнования проводились по трем 
группам: группа вузов, группа спортоб- 
ществ и группа сельских районов. Всего 
соревновались 42 стрелка.

В стрельбе из малокалиберной еин- 
товки на 50 метров тремя сериями по 
20 выстрелов победил Шамрин (52 7 
очков), второе место занял Образцов, 
третье — Цыговас. Все они из стрелко
вого клуба ДОСААФ.

Командное первенство в этом упраж
нении завоевали стрелки транспортного 
института с результатом 2357 очков; 
на втором месте — команда универси
тета.

По второй группе победителем вышла 
вторая команда ДОСААФ (2567 оч
ков). На втором месте — первая коман
да ДОСААФ, на третьем — команда 
«Динамо».

В стрельбе из малокалиберной вин
товки на дистанции 50 и 100 метров 
лучших результатов добился Соболев
ский, набравший 55 очков. На втором 
месте — Образцов (оба из команды 
ДОСААФ), на третьем месте — Заде- 
раченко (транспортный институт).

В командном зачете по первой группе 
победил транспортный институт (1598 
очков). За ним идет университет.

Среди команд второй группы на 
первом месте 2-я команда ДОСААФ 
(1640 очков), на втором — первая 
команда ДОСААФ, на третьем—команда 
«Динамо».

По стрельбе из малокалиберного пи
столета первое место занял динамовец 
Хрулев (218 очков) второе — Федорен
ко (транспортный институт), третье — 
Стасюк (ДОСААФ).

Транспортный институт занял среди
команд своей группы первое место (423 
очка). Университет — на втором месте.

Первая и вторая команды ДОСААФ 
разделили первое и второе места по 
второй группе с одинаковым результа
том — 3 99 очков. На третьем месте — 
стрелки «Динамо» (389 очков).

Общекомандное первое место по пер
вой группе занял транспортный инсти
тут.

По второй группе первое место в со
ревнованиях заняла вторая команда 
ДОСААФ, второе — первая команда 
ДОСААФ, третье — команда «Дина
мо».

По третьей группе победителем в 
стрельбе лежа на 50 метров тремя се
риями по десять выстрелов вышел По- 
катаев (Асиновский район), набрав
ший 212 очков. На втором месте — 
бакчарец Симонов, на третьем — Крю
ков (Томский район).

Командное первое место занял Аси
новский район, второе — Томский рай
он, третье — Бакчарский район.

Победители личного и командного 
первенства награждены переходящими 
призами, подарками и дипломами.

Из стрелков, добившихся лучших 
личных результатов, скомплектована 
сборная команда области для участия в 
спартакиаде народов РСФСР.

Хочется отметить, что в соревновани
ях по такому массовому виду спорта, 
как стрелковый, приняло участие незна
чительное число стрелков. Не приняли 
участие в соревнованиях коллективы по
литехнического, педагогического и ин
женерно-строительного институтов.

Н. ДАВЫ ДОВ.

На первенство Томска
ВОЛЕЙБОЛ

Позавчера продолжался розыгрыш 
первенства г. Томска по волейболу. На 
площадках стадиона «Динамо» встрети
лись команды третьей группы. Мужские 
команды играли по пять партий, жен
ские — по три.

Мужская команда завода резиновой 
обуви победила сборную команду Киров
ского района' со счетом 3:2.

Волейболисты завода «Сибэлектромо
тор» выиграли у второй сборной коман
ды Кировского района со счетом 3:1.

На соседней площадке проходили иг
ры между женскими командами. Спорт
сменки завода «Сибэлектромотор» вы
играли у сборной команды Вокзального 
района две партии, не проиграв ни од
ной.

С таким же счетом волейболистки об-
шт  чмм1иидп»1цдру^цгвн11Г1щи1М1иипясттадя11тад|||А1;Лицд|М1

щества «Шахтер» победили вторую 
команду Вокзального района.

БАСКЕТБОЛ
Розыгрыш первенства города по бас

кетболу проходит по двум группам. В 
первой группе выступают команды ву
зов.

Среди команд этой группы лидируют 
баскетболисты транспортного института, 
победившие в упорной борьбе команды 
политехнического института и универ
ситета.

Среди, женских команд лидируют 
спортсменки педагогического института.

Во второй группе играют команды 
промышленных предприятий и средних 
учебных заведений. Здесь лидируют 
мужские команды индустриального тех
никума и завода режущих инструмен
тов и женская команда педагогического 
училища.

Н А  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Е  Т Е М Ы

Н А З Р Е В Ш И Й  В О П Р О С
О специализации и кооперировании 

инструментальных и ремонтно
механических цехов томских 

предприятий

Мощность инструмен
тальных и ремонтно-ме
ханических цехов опре- 
дАяет способность лю
бого предприятия к  бы
строму освоению произ
водства новых изделий, 
технологических про
цессов, средств механизация и автомати
зации. Отсталость многих предприятий в 
борьбе за освоение новой техники и тех
нологии объясняется в первую очередь 
недостаточной мощностью инструменталь
ных и ремонтно-механических цехов.

Инструментальные и ремонтно-механи
ческие цехи томских заводов различны по 
мощности, по оснащению, по Технологии 
производства, применяемой в них. Причем 
мощность цехов далеко не определяется 
общей мощностью предприятия. Если сум
мировать годовые программы по выпуску 
товарной продукции заводов подшипнико
вого, электромеханического, «Сибэлектро
мотор», режущих инструментов и «Мано
метр», то удельный вес каждого из них 
распределится в процентах следующим об
разом: завода «Сибэлектромотор»— 28 про
центов, подшипникового —  25 процентов, 
электромеханического —  20 процентов, 
р в у щ и х  инструментов —  17,5 процента 
итзавода «Манометр» —  9,5 процента. В 
то же время подшипниковый завод распо
лагает самым крупным инструментальным 
цехом, площадь которого составляет 46 
процентов от всех площадей, занятых под 
инструментальными цехами на этих заво
дах. Удельный вес площадей остальных 
заводов соответственно равен: на заводе
«Сибэлектромотор» —  26 процентам,
электромеханическом —  12 процентам, 
заводе режущих инструментов —  9 про
центам и заводе «Манометр» —  7 процен
там. В соответствии с этим, площадь на 
один станок в инструментальных цехах 
названных предприятий равна: на под

шипниковом—  19 квадратным метрам, на 
заводе «Сибэлектромотор» —  12,5 квад
ратного метра, на электромеханическом —
8,8 квадратного метра, на заводе режу
щих инструментов—  5,1 квадратного 
метра и на ' заводе «Манометр» —  8,9 
квадратного метра.

Одним из важнейших показателей со
ответствия инструментального цеха мощ
ности предприятия является соотношение 
между количеством оборудования, занятого 
в инструментальном цехе, и общим коли
чеством оборудования, установленного на 
заводе. Эти данные на томских предприя
тиях в процентах определяются так: для 
подшипникового завода —  13,2 процента, 
«Сибэлектромотора» —  14 процентов, 
электромеханического — 13 процентов, за
вода режущих инструментов —  9,5 про
цента и «Манометра» —  11 процентов.

И, наконец, последний показатель —  
себестоимость затрат на один нормОчас ра
боты в инструментальных цехах заводов 
города составляет: на подшипниковом —  
9 рублей 62 копейки, на «Сибэлектромо- 
торе» —  8 рублей 15 копеек, на электро
механическом —  6 рублей 88 копеек, на 
заводе режущих инструментов —  7 руб
лей 87 копеек и на «Манометре» —  6 
рублей 90 копеек.

Анализ приведенных данных позволяет 
сделать несколько выводов. Прежде всего 
следует отметить, что технология произ
водства на томских предприятиях значи
тельно ниже технологии передовых про
мышленных предприятий нашей страны.

Достаточно сказать, что 
уровень поточности на 
предприятиях города и 
степень механизации 
межоперационной транс
портировки деталей 
крайне низки. Это, в 
частности, характери

зуется таким показателем, как коэфициент 
оснащенности, т. е. отношением количест
ва единиц разнообразной оснастки к коли
честву оригинальных деталей, входящих в 
состав машины или изделия. Этот коэфи
циент очень мал.

Нельзя забывать и то, что низкое соот
ношение оборудования инструментального 
производства и всего оборудования наших 
предприятий уживается с крайне низкой 
сменностью использования оборудования. 
Средний коэфициент сменности в инстру
ментальных цехах заводов Томска равен 
всего 1,1.

Все эти факты говорят о низком уровне 
развития инструментального хозяйства 
большинства томских предприятий и о 
наличии значительных неиспользованных 
резервов производства, которые заключа
ются в повышении коэфициента сменности 
и лучшем использовании производствен
ных площадей.

Поэтому целесообразно поставить во
прос о реорганизации инструментального 
хозяйства томских предприятий. Следова
ло бы принять немедленные меры по спе
циализации инструментальных цехов на
ших заводов с тем, чтобы сосредоточить в 
каждом из них изготовление одного вида 
оснастки.

Предлагается, например, такая схема. 
На заводе «Сибэлектромотор» сосредото
чить производство компаундных штампов 
для активного железа статора и ротора 
электрических машин; на электромехани
ческом заводе— прессформ для пластмассы 
и прессформ к  машинам литья иод давле

нием, кокилей и всей литейной оснастки; 
на заводе режущих инструментов —  всего 
универсального и специального меритель
ного и режущего инструмента; на заводе 
«Манометр» —  всех видов токарных, ре
вольверных, фрезерных и других специ
альных приспособлений и оснастки для 
технологического процесса; на подшипни
ковом заводе —  всех видов штампов для 
горячей штамповки и средств механиза
ции и автоматизации технологического 
процесса.

Подобная схема специализации даст 
следующие преимущества:

1) повышение качества оснастки;
2) повышение производительности тру

да не менее, чем на 50 процентов;
3) снижение трудоемкости изготовления 

отдельных видов инструмента за счет нор
мализации и унификации технологической 
оснастки, так как, по имеющимся данным, 
цикл оснащения производства новых изде
лий в результате нормализации оснастки 
сокращается на 30 —  40 процентов, а 
применение универсальных блоков для 
сборки литейной оснастки сокращает на 
65 —  80 процентов количество ориги
нальных деталей, входящих в форму.

Применение нормализованных деталей 
даст также возможность перейти от ин
дивидуального изготовления штампов и 
прессформ и другой оснастки к серийному 
производству и снизить их себестоимость. 
Снижаются также на 40 —  50 процентов 
затраты на проектирование штампов, а 
производственный цикл изготовления их 
сокращается на 30 —  40 процентов.

Специализация позволит улучшить ин
струментальную базу томской промышлен
ности в соответствии с задачами техни
ческого прогресса и снизить себестоимость 
продукции инструментальных цехов. Кро
ме того, есть основания ожидать дополни
тельно (против планового) снижения себе
стоимости и в основном производстве каж
дого завода за счет улучшения качества

оснастки, ее долговечности и повышения 
производительности труда.

Почти в таком же положении, что и 
инструментальные, находятся ремонтно
механические цехи на предприятиях на
шего города. Подшипниковый завод распо
лагает самым крупным ремонтно-механи
ческим цехом, площадь которого составля
ет 39 процентов от суммы всех площадей 
ремонтных цехов рассматриваемых нами 
предприятий. Удельный нес площади ре
монтно-механических цехов других заводов 
ниже. Он составляет: на заводе «Снбэлек- 
тромотор» —  20 процентов, на электро
механическом —  16 процентов, на заводе 
режущих инструментов —  16 процентов 
и на заводе «Манометр» —  9 процентов. 
Соответственно площадь на один станов в 
этих цехах равна: на подшипниковом —  
22 квадратным метрам, на «Сибэлектромо- 
торе» —  20 квадратным метрам, на элек
тромеханическом —  15 квадратным мет
рам, на заводе режущих инструментов —  
12 квадратным метрам и на «Манометре» 
—  6 квадратным метрам.

Затраты на один нормочас в ремонтно
механических цехах выражаются следую
щими данными: на подшипниковом заводе 
-— 8 рублей 76 копеек, на электромехани
ческом —  7 рублей 50 копеек, на заводе 
режущих инструментов —  6 рублей 90 
копеек.

Уровень использования ремонтно-меха
нических цехов на томских предприятиях 
низок, так как средний коэфициент смен
ности равен 1,2; а сроки выполнения ра
бот по капитальному ремонту станков рас
тянуты, достигают в среднем 20 —  25 
дней при относительно невысоком каче
стве ремонта.

Изготовлением средств механизации и 
специального технологического оборудова
ния в ремонтно-механических цехах пред
приятий занимаются в очень небольшом 
объеме, планов комплексной механизации 
основного производства предприятия не 
имеют. Производство запасных частей

Письма в редакцию
Н уж н а п ост оян н ая  

п о д д ер ж ка  
общ ест венност и

Мне, как общественному инспектору, ча
сто приходится встречаться е фактами на
рушения правил советской торговли.

В магазин) № 5 базы снабжения плав
состава поступила большая партия раз
личных продуктов. Заведующая магазином 
Севостьянова и продавец Горбунова реши
ли продать их «своим» покупателям. 
Когда им это не удалось сделать, они ос
тавили часть продуктов якобы для тор
говли на следующий день, а вечером, по
сле закрытия магазина, продукты были 
распроданы е «черного хода». Представи
тели общественного контроля далее не 
были допущены к  проверке магазина.

Казалось бы, что такое грубое наруше
ние правил советской торговли не должно 
остаться безнаказанным. Однако вышло 
иначе. Бывший заместитель директора ба
зы снабжения плавсостава тов. Цулия 
взял под защиту нарушителей правил 
торговли. Они и до сих пор ра
ботают на базе плавсостава, не понеся ни
какого наказания.

Общественный контроль за работой тор
говых предприятий должны осуществлять 
не только уполномоченные на это люди. В 
этом большую помощь могут оказать и са
ми покупатели: они не должны проходить 
мимо фактов нарушения торговли.

Недавно покупательница 3. случайно 
обнаружила, что продавец палатки Ms 1 
базы плавсостава (на рынке) Оуриаава 
продала ей дамские полуботы по завы
шенной цене. Она заявила об этом обще
ственному инспектору, позвонила в торго
вую инспекцию, и против нарушения пра
вил торговли были приняты меры.

Следует сказать, что облсовпроф мало 
занимается инструктированием обществен
ных инспекторов. Не уделяет должного 
внимания им и торговая инспекция. В ре
зультате в нашей работе встречается мно
го трудностей. Нам нужна постоянная 
поддержка общественности.

м. ПОПОВ,
общественный инспектор по торговле.

К иносеанс с.„ сю р п р и за м и
13 мая мы с женой решили посмотреть 

кинофильм «Вольница» в летнем кино
театре на Белом озере в Томске. Билеты 
взяли на 9 часов 30 минут вечера. Показ 
этого фильма начался следующим образом. 
Погас свет, замелькали кинокадры на эк
ране, а из динамиков послышался хрип. 
Перез некоторое время зажигается свет, 
через пять минут снова гаснет. По зву
кам, доносящимся из динамиков, можно 
догадаться, что кинофильм продолжается, 
но на экране понять ничего невозможно. 
Зрители выражают свое возмущение. Сно
ва зажигается свет. Начинаются минуты 
ожидания. Сначала все сидят спокойно. 
Но вот многие то и дело поглядывают на 
часы. Прошло 20 минут. В зале появляет
ся администратор и предлагает подождать 
еще 30 минут.

Время одиннадцать часов. Ждем еще 
пять минут. Мысленно прикидываем, что 
фильм кончится не иначе, как в час но
чи, а дома маленький ребенок. Жена пред- 
лага-ет мне пойти домой.

Так и не пришлось нам посмотреть но
вый кинофильм.

Этот случай не первый. Приходилось 
мне и в прошлом году в этом же киноте
атре смотреть кинофильмы по 3 часа.

Видимо, администрация кинотеатра не 
очеиь-то заботится о кинозрителях.

___________  Р. РУБАН.

По следам 
неопубликованного  

письма
Тов. Портной обратился в редакцию с 

жалобой на плохое качество ремонта са
пог в обувной мастерской № 9 артели 
«Обувщик».

Из облпромсовета сообщили редакции, 
что сапоги вновь отремонтированы. За 
допущенный брак на заведующего мастер
ской тов. Немыкина и мастера Слинкина 
наложено взыскание.

для нужд капитального ремонта организо
вано в порядке индивидуального изготов
ления отдельных деталей, а поэтому при 
низкой производительности труда это про
изводство обходится в 3— 4 раза дороже, 
чем на специализированных заводах.

Очевидно, следует принять меры к  
наиболее полному использованию резервов 
ремонтно-механических цехов, как внутри 
каждого предприятия, так и между заво
дами, в частности резервов ремонтно-ме- 
ханическрго цеха подшипникового завода. 
Следует рассмотреть вопрос о технологиче
ской специализации ремонтно-механиче
ских цехов заводов. Схема может быть 
следующей:

1) изготовление шестерен для коробок 
скоростей с разделением их в случае необ
ходимости на прямозубые, косозубые, 
шлицевые и т. д.;

2) изготовление шпинделей к  токарным, 
револьверным, шлифовальным и другим 
станкам;

3) изготовление подающих и делитель
ных винтов для разных станков и т. д.;

4) выделение одного из ремонтно-меха
нических цехов только для нужд комп
лексной механизации основного производ
ства других предприятий, в частности для 
изготовления оборудования поточных и 
автоматизированных линий.

Такая подетальная специализация поз
волит добиться повышения производитель
ности труда, снижения трудоемкости изго
товления запасных частей за счет осна
щения их производства и перехода от ин
дивидуального к  серийному методу изго
товления, снижения себестоимости изде-'
ЛИЙ.

Вопрос о специализации инструменталь
ных и ремонтно-механических цехов на
зрел. Нужно принять все меры, чтобы та
кую работу провести как можно скорее.

Е. ЗИКЕЕВ,
доцент Томского политехнического 

института.
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Зарубежные отклики на итоги 
франко-советских переговоров

Итоги успешно закончившихся франко
советских переговоров продолжают нахо
диться в центре внимания мировой обще
ственности.

Комментаторы зарубежных телеграфных 
агентств и газет подчеркивают междуна
родное значение достигнутых результатов 
франко-советских переговоров для умень
шения международной напряженности и 
укрепления взаимопонимания между наро
дами.

Результаты переговоров в Москве Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. Хрущева и 
первого заместителя Председателя Совета 
Министров СССР и Министра иностранных 
дел В. М. Молотова с председателем Со
вета министров Французской Республики 
Ги Молле и министром иностранных дел 
К. Пино с удовлетворением встречено об
щественностью Франции.

Комментируя франко-советские пере
говоры в Москве, газета «Либерасьон» 
указывает, что их результаты являются 
«победой принципа мирного сосуществова
ния и переговоров». «Только в таком ду
хе, —  добавляет газета, —  можно урегу
лировать и франко-алжирскую проблему».

Газета «Юманите» констатирует, что 
если московские переговоры разочаровали 
тех, кто тоскует по «холодной войне» и 
кто в уменьшении международной напря
женности видит свою «личную катастро
фу», то они вызвали энтузиазм у рабо
чих и всех республиканцев, у всей про
грессивной общественности Франции. 
Безусловно, пишет «Юманите», еще суще
ствуют разногласия по проблемам разору
жения и европейской безопасности, но 
«важно то, что франко-советские отноше
ния вступили в новую фазу, которая ха
рактеризуется возрастающим доверием 
друг к  другу».

Газета выражает удовлетворение тем, 
что «усилия антисоветской клики превра
тить алжирский вопрос в яблоко раздора 
между Францией и СССР провалились» и 
что «участники московских переговоров 
смогли сделать упор на главном: они вы
разили надежду, что Франция и СССР 
смогут проводить более активную поли
тику в области экономических и культур
ных связей...».

«Признав важность односторонних ре
шений Советского правительства сокра
тить свои вооруженные силы, —  продол
жает газета, —  французское правитель
ство тем самым осудило лживую пропа
ганду, вдохновляемую ведомством Даллеса. 
Это победа здравого смысла, предвещаю
щая другие такие же победы, если борьба 
за мир будет продолжаться и расширяться 
при единстве действий рабочего класса, 
историческая задача которого состоит в 
том, чтобы добиться разрешения между
народных проблем в соответствии с инте
ресами народов и в духе нашей эпохи».

Итальянская печать также широко об
суждает итоги переговоров советских и 
французских деятелей. Некоторые органы 
печати, анализируя Заявление, опублико
ванное по окончании переговоров между 
правительственными делегациями СССР и 
Франции, отмечают его значение для 
уменьшения международной напряженно

сти. «Общий тон этого документа, —  пи
шет газета «Джорно», выходящая в Ми
лане, —  выдержан в духе ослабления на
пряженности». Газета также указывает, 
что в Заявлении содержится подтвержде
ние принципов ООН, а также пяти прин
ципов мирного сосуществования, которые 
«были в истекшие годы основой сотруд
ничества между СССР и нейтральными го
сударствами».

Большое внимание завершению франко- 
советских переговоров уделяют индийские 
газеты. Они отмечают, что в результате 
переговоров достигнуто лучшее взаимопо
нимание по ряду важных вопросов меж
дународных отношений.

Газета с особым удовлетворением под
черкивает те места в Заявлении прави
тельственных делегаций СССР и Франции, 
где говорится о необходимости использо
вания атомной энергии в мирных целях, 
о положении на Ближнем Востоке и о 
справедливом подходе в алжирской пробле
ме.

Демократическая печать Финляндии, 
отмечая успешное завершение франко-со
ветских переговоров, указывает на их 
большое значение для сближения двух 
великих держав, для дальнейшего ослаб
ления напряженности в международных 
отношениях.

Газета «Тюэкансан саномат» пишет, 
что ныне отношения между Францией и 
Советским Союзом будут строиться на но
вой основе и в широком масштабе. Газе
та заявляет, что на переговорах речь шла 
о сближении двух государств на основе 
нового направления, господствующего сей
час в международной жизни, то есть по
литики мирного сосуществования, полити
ки решения международных вопросов пу
тем переговоров.

Печать Германской Демократической 
Республики с удовлетворением отмечает 
успешное завершение франко-советских 
переговоров, расценивая их результаты 
как важный вклад в дело мира и ослабле
ния международной напряженности.

«Берлинер цейтунг» в передовой статье, 
озаглавленной «Разочарование для сторон
ников политики «холодной войны», пи
шет:

Результаты московских переговоров яв
ляются победой дела мира. Доказательством 
этому служит франко-советское Заявление, 
в котором подчеркнуто взаимное стремле
ние обоих государств к  улучшению отно
шений и укреплению доверия, несмотря 
на различие в социально-экономических 
системах.

Газета в особенности подчеркивает 
большое значение позиции участников пе
реговоров в вопросе о разоружении, их 
решимость добиться заключения соответ
ствующего соглашения.

Политика мирного сосуществования и 
сотрудничества между государствами, 
одержавшая победу во время московских 
переговоров, пишет в заключение газета, 
будет побеждать и впредь, так как она 
соответствует интересам народов.

Газета «Дер морген», комментируя ре
зультаты советско-французских перегово
ров, отмечает, что советская политика 
мирного сосуществования и сотрудничест
ва между государствами одержала новый 
большой успех. (ТАСС).

Советско-индийские торговые отношения
ДЕЛИ, 22 мая. (ТАСС). Вчера в Дели

было подписано соглашение о закупке в 
Советском Союзе двух установок для бу
рения нефти стоимостью в 7.400 тыс. ру
пий. Соглашение предусматривает, что со
ветские организации бесплатно введут в 
действие эти установки. В Индию прибу
дут советские специалисты, которые, будут 
обслуживать установки и обучать индий
ский персонал их эксплуатации. Помимо 
этого, всесоюзное объединение «Машино- 
экспорт» поставит в Индию сейсмическое 
оборудование для разведки нефти, уста
новки для бурения запальных скважин. 
Это оборудование будет использоваться 
для разведки йефти в штатах Пенджаб и 
Раджастан.

Вчера министр естественных ресурсов и 
научных исследований Малавия предста
вил в народную палату доклад советских 
специалистов-нефтяников, которые по 
приглашению индийского правительства

проделали в Индии большую работу по 
изучению нефтяных ресурсов страны. Со
ветские специалисты рекомендовали в бли
жайшие пять лет сосредоточить работы по 
разведке нефти в двух штатах —  Раджа
стан и Пенджаб —  и одновременно вести 
геологическое изучение долины реки Ган
га, Западной Бенгалии, района Камбай и 
побережья Мадраса. Малавия также ска
зал, что в дальнейшем следует пригласить 
группу или отдельных советских специа
листов-нефтяников для консультаций.

Отвечая на вопрос, Малавия заявил, что 
индийское правительство рассматривает 
вопрос о строительстве завода по произ
водству собственных буровых и горноруд
ных машин. Малавия отметил, что после 
визита индийских ученых в Советский 
Союз был принят ряд решений по разви
тию нефтяной и горнорудной ПрОМЫШЛеН- 
НОСТИУ

К ул ь т ур н ы й  обм ен  м еж д у  С овет ском  
С о ю зо м  и А н гл и ей

ЛОНДОН, 22 мая. (ТАСС). Администра
ция лондонского королевского оперного 
театра Еовент-Гарден объявила о том, что 
с 3 по 27 октября в этом театре состоят
ся выступления артистов балета Государ

ственного Академического Большого теат
ра СССР. В свою очередь английская ба
летная труппа «Седлерс Уэллс» будет вы
ступать на сцене Большого театра с 14 
ноября по 8 декабря.

Передача советского самолета 
премЬер-министру Египта

КАИР, 22 мая. (ТАСС). Сегодня на 
аэродроме Аль-Маза в присутствии боль
шого числа лиц состоялась церемония пе
редачи премьер-министру Египта Гамаль 
Абдель Насеру советского самолета 
«ИЛ-14», подаренного ему Советским пра
вительством. На бетонном поле аэродрома 
был выстроен почетный караул. Военный 
оркестр исполнил государственные гимны 
Советского Союза и Египта.

Посол СССР в Египте Е. Д. Киселев, 
обращаясь к премьер-министру Насеру, 
сказал, что этот дар Советского прави
тельства является выражением тех ис
кренних чувств дружбы, которые совет
ский народ питает к народу дружествен
ного Египта и его премьер-министру. По
сол выразил уверенность в том, что вза

имные дружба и сотрудничество, сущест
вующие между народами Советского Союза 
и Египта, будут и впредь развиваться и 
укрепляться на благо обеих стран и в ин
тересах укрепления мира во всем мире.

В ответ премьер-министр Насер заявил: 
«Я очень благодарен Советскому Союзу за 
этот символ дружбы между нашими наро
дами и надеюсь, что мы будем и в даль
нейшем укреплять эту дружбу».

Затем Насер в сопровождении посла 
Киселева, командующего военно-воздуш
ными силами Египта вице-маршала авиа
ции Сидхи Махмуда и других лиц осмот
рел самолет.

На церемонии присутствовало много 
египетских и иностранных журналистов и 
фотокорреспондентов.

На съезде американского объединенного 
проф союза ш веч.лжов

. НЬЮ-ЙОРК, 24 мая. (ТАСС). Выступая 
вчера на съезде объединенного профсоюза 
швейников в Вашингтоне, на котором 
присутствуют около 1.200 делегатов, 
председатель профсоюза Потовский заявил, 
что и а произвести «переоценку» внеш
ней политики США и, быть может, заме
тать государственного секретаря Даллеса 
другим деятелем.

Ответы К. Пино на вопросы 
корреспондента французского радио

ПАРИЖ, 22 мая. .(ТАСС). Вчера париж
ское радио передало ответы министра ино
странных дел Франции К. Пино, совер
шающего сейчас поездку по Советскому 
Союзу, на вопросы корреспондента фран
цузского радиовещания Пейронне. На во
прос о том, какие впечатления он выно
сит из поездки, особенно в связи с. его 
высказыванием (до приезда в СССР)', что 
СССР твердо вступил на путь ослабления 
международной напряженности, Пино от
ветил:

«Мое кратковременное пребывание как 
в Ленинграде, так и в Киеве, полностью 
подтвердило мое мнение. Я вижу, что со
ветский народ прилагает большие усилия, 
чтобы добиться улучшения условий своего 
существования, и в этом отношении меж
дународная разрядка, как и многое дру
гое, является одним из необходимых эле
ментов для поднятия жизненного уровня 
масс».

На вопрос, имеются ли сейчас возмож
ности удовлетворить большой интерес во 
Франции к  советской действительности и 
наблюдается ли у рядовых советских лю
дей аналогичный интерес к  тому, что про
исходит во Франции, Пино дал следующий 
ответ:

«Если судить по тем нескольким сло
вам, которыми я имел возможность обме
няться на улице, в театре и в других ме
стах, будь то с прохожими или со зрите
лями, то у меня сложилось впечатление, 
что все эти люди хотят узнать многое о 
Франции. Возможно, что трудности поли
тического и технического порядка еще бу
дут препятствовать взаимному обмену в 
желательных масштабах. Но я убежден, 
что встреча, оказанная советским народом 
представителям Франции, будет иметь хо
рошие последствия».

Когда корреспондент выразил мнение, 
что один из разделов Заявления об итогах

советеко-французеких переговоров, касаю
щийся союзов, «дает повод в беспокойст
ву», Пино подчеркнул, что «нет ника
кого повода к  беспокойству, поскольку на 
нашем последнем заседании мы заявили, 
что, по нашему мнению, протоколы и За
явление полностью совместимы с уже за
ключенными нами союзами... Ги Молле в 
тот же вечер подтвердил это на пресс- 
конференции».

На вопрос, верно ли, что существует 
различное толкование упоминания об Ал
жире в русском и французском текстах 
Заявления, Пино ответил: «У нас было
много переводчиков, которые все подтвер
дили, что русский и французский тексты 
полностью соответствуют друг другу. К 
тому же, советские руководители собст
венноручно подписали французский текст. 
Я считаю напрасными эти споры, кото
рые, возможно, выдуманы, чтобы попы
таться вызвать некоторые недоразумения. 
Что касается меня, то я не верю в это и 
не придаю этому никакого значения».

В заключение корреспондент задал ми
нистру иностранных дел вопрос, который 
он сам назвал вопросом личного характе
ра:

На банкетах, где вы присутствовали, 
вас охотно называли «товарищ Пино». Не 
ставит ли это вас в неудобное положение?

На это Кристиан Пино сказал:
«Отнюдь нет. Это не стесняет меня, 

тем более, что еще во время деятельности 
в ВКТ, вне зависимости от того, были 
это коммунисты или социалисты или кто- 
либо другой, мы называли друг друга 
«товарищ», потому что мы все участвова
ли в рабочем движении. Мы можем согла
шаться или не соглашаться друг с дру
гом, но слово «товарищ» — это слово, яв
ляющееся символом сотрудничества и 
дружбы и не имеющее политического зна
чения».

Французская газета о поездках иностранных 
туристов в СССР

ПАРИЖ, 24 мая. (ТАСС). Газета «Па- 
ри-пресс-энтрансижан» опубликовала за
метку, посвященную условиям посещения 
СССР туристами-иностранцами.

Газета е удовлетворением подчеркивает, 
что сейчас, когда французы проявляют 
огромный интерес к Советскому Союзу, 
посетить его гораздо легче, чем совершить 
поездку в США. Для этого, отмечает га
зета, следует выполнить лишь самые про

стые формальности: заполнить анкету, в 
которой содержится только 10 вопросов 
(имя, фамилия, адрес и т. д.). Этому «Па- 
ри-пресс-энтрансижан» противопоставляет 
сложные правила получения виз на въезд 
в США. Но словам газеты, туристам, же
лающим отправиться в США, предлагают 
ответить на вопросник объемом в несколь
ко страниц, содержащий такие «нескром
ные вопросы» как, например, о «полити
ческой принадлежности».

И т а л ья н ск и е  вл аст и  п реп я т ст вую т  п о езд к а м  
т ур и ст о в  в С С С Р

РИМ, 23 мая. (ТАСС). Миланская ту
ристская компания «Гранди Виаджи», 
подготовившая на основе недавно заклю
ченного итало-советского соглашения о 
взаимном обмене туристами две экскурсии 
итальянских туристов на пароходе в 
СССР, направила президенту Итальянской 
Республики Гронки и председателю Сове
та министров Сеньи письмо, в котором 
выражается протест в связи с тем, что до 
сих пор не получено от правительства не

обходимого разрешения на проведение этих 
экскурсий. Отсутствие разрешения, гово
рится в письме, привело к  тому, что одну 
поездку пришлось отменить, под угрозой 
срыва находится и вторая поездка. В 
письме сообщается также, что миланская 
полиция предложила компании не рекла
мировать организуемые ею экскурсии в 
СССР до тех пор, пока на это не будет 
получено разрешения правительственного 
комиссариата по туризму.

Сообщение английского  управления по вопросам 
атомной энергии

ЛОНДОН, 24 мая. (ТАСС). Как передает 
агентство Рейтер, управление по вопросам 
атомной энергии Англии объявило, что 
первый из двух атомных  ̂котлов на атом
ной электростанции в Колдер-Холле на
чал работать вечером 22 мая. В сообще

нии говорится, что «в настоящее время 
проводятся физические измерения и про
верка приборами. Затем последует посте
пенное введение в строй электростанции». 
Официально электростанция будет откры
та в октябре.

„Нью-Йорк тайме" о разногласиях 
в Вашингтоне

В докладе исполнительного бюро, об
суждаемом на съезде, подчеркивается, что 
Соединенным Штатам «нужно с макси
мальным терпением и настойчивостью» 
добиваться мира.

Потовский одобрительно отозвался о 
решении правительства СССР сократить 
вооруженные силы и вооружения Совет
ского Сою?а.

НЬЮ-ЙОРК, 22 мая. (ТАСС). Диплома
тический обозреватель газеты «Нью-Йорк 
тайме» Рестон, касаясь позиции прави
тельственных кругов в Вашингтоне, пи
шет: «Прошло 6 дней с тех пор, как Со
ветский Союз объявил о своем намерении 
сократить свои вооруженные силы на 
1.200 тысяч человек, однако официаль
ная реакция в Вашингтоне все еще не яс
на.

Секретарь президента по вопросам пе
чати Джеймс Хэгерти и государственный 
секретарь Даллес в отношении этого заяв
ления, как только оно было сделано, за
няли скептическую и в общем отрица
тельную позицию.

Министр обороны Чарльз Вильсон оха
рактеризовал заявление Москвы как сде
ланное в «правильном направлении». 
Вильсон признал, что он не знает точно, 
что оно означает.

18 мая помощник президента Эйзенхау
эра по вопросам разоружения Гарольд 
Стассен высказался более обнадеживающе 
об этом заявлении, чем Даллес иди Виль
сон. Он сказал, что советское решение го
ворит о том, что Москва желает продол
жить переговоры о разоружении.

Есть основания считать, что Стассен 
выступил публично через 3 дня после

двух министров кабинета, так как считал, 
что официальная реакция была чрезмерно 
отрицательной. При этом, перед тем как 
выступить, он проверил, как обстоит дело 
в Белом доме. Затем он сообщил, что пра
вительственному комитету поручена зада
ча проанализировать, что означает сооб
щение Москвы.

В результате этих различных реакций 
члены дипломатического корпуса в Ва
шингтоне, представляющие большинство 
стран мира, доложили в различные столи
цы, что в правительстве Соединенных 
Штатов наблюдается раскол в вопросе о 
значении советского шага».

Как ни странно, отмечает Рестон, но 
правительство, когда создало три недели 
назад комитет для конкретной задачи ко
ординации реакции Вашингтона на этот 
счет, как раз и стремилось избежать раз
ноголосицы в высказываниях.

«В прошлом, —  заключает Рестон, —  
здесь предпринимались всякого рода ша
ги, чтобы избегать подобного рода вещей... 
Тем не менее генералы, адмиралы и пред
ставители военно-воздушных сил продол
жают открыто ссориться, а члены кабине
та занимают различные точки зрения в 
одном и том же вопросе».

Решение комиссии по иностранным делам палаты 
представителей США

НЬЮ-ЙОРК, 23 мая. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Вашингтона, официально объяв
лено, что комиссия по иностранным делам 
палаты представителей приняла решение 
о сокращении на 1 млрд, долларов, ассиг
нований на военные цели, запрошенных 
правительством на проведение операций 
США за границей на основе так называе
мой программы «взаимного обеспечения 
безопасности». Правительство запросило 
на проведение этой программы в иност
ранных государствах .4.9 млрд, долларов, 
в том числе 3 млрд, на непосредственные'- 
военные цели. Из остальных 1,9 млрд, 
долларов основная часть предназначается 
для «поддержки обороны» и на работы 
военно-стратегического значения за гра

ницей и  лишь незначительная доля —  на 
техническую «помощь».

Агентство Юнайтед Пресе указывает, 
что на прошлой неделе комиссия уже уре
зала на 200 млн. долларов средств?, пред
назначаемые для Азии и Среднего Восто
ка, но добавила 91 млн. долларов для 
«фондов поддержки обороны» и для про
граммы экономической помощи. Таким об
разом, общие размеры сокращения ассиг
нований, рекомендованные комиссией, со
ставляют 1.109 млн. долларов.

Решение комиссии не является оконча
тельным, т. к . законопроект об ассигнова
ниях должен еще обсуждаться в палате 
представителей, в комиссии по иностран
ным делам сената и в сенате.

Выступление министра иностранных дел 
Англии Селвина Ллойда

ЛОНДОН, 22 мая. (ТАСС). Выступая 
вчера на собрании в избирательном окру
ге Ньюарк (Ноттингемшир), министр ино
странных дел Англии Селвин Ллойд зая
вил, что одной из целей внешней полити
ки  Англии является сохранение мира. 
Коснувшись в этой связи визита 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Анг
лию, Селвин Ллойд сказал: «Йе сущест
вует единой всеобъемлющей формулы ре
шения всех мировых проблем во время од
ной серии переговоров. Однако советские 
руководители повидали кое-что в Англии, 
они встречались с английским народом и 
с его политическими руководителями. Мы 
вели с ними откровенные непосредствен
ные переговоры, касавшиеся почти всех 
мировых проблем. Мы расходились во мне
ниях по многим вопросам, однако перегово
ры были искренними, и я считаю, что обе 
стороны сделали свои точки зрения гораз
до более понятными друг для друга».

Критикуя тех, кто выступает против 
переговоров с Советским Союзом, Селвин 
Ллойд далее указал: «Безусловно, гораздо 
лучше попытаться установить в ходе лич
ных переговоров, нельзя ли найти общую 
почву, нежели отказываться от всяких 
усилий такого рода и ограничиваться во
енной подготовкой».

Вместе с тем Селвин Ллойд хвалебно 
отозвался о деятельности Североатланти
ческого союза (НАТО) и пытался изобра
зить этот агрессивный военный блок, как 
некое орудие укрепления мира.

«Хотя мы храним абсолютную лояль
ность по отношению в НАТО, —  продол
жал Ллойд, —  это не означает, что ее 
методы не должны и не могут быть изме
нены. Она должна иметь возможность 
смотреть в лицо нынешней и будущей си
туации, а не прошлой ситуации. Как я 
уже говорил, угроза военных действий 
сейчас менее вероятна...». По словам Сел
вина Ллойда, «конфликт между двумя 
различными системами» ныне носит поли
тический, а не военный характер. Однако, 
вопреки общеизвестным фактам, Селвин 
Ллойд неосновательно утверждал, что 
СССР якобы «преследует цель экспорти
ровать коммунизм».

Селвин Ллойд добавил, что «такой 
конфликт —  называйте его сосуществова
нием в условиях соревнования или как 
как вам угодно —  во много раз предпоч
тительнее ядерной войны...».

По мнению Ллойда, «в этой новой ситу

ации НАТО должна сохранить военную 
структуру» и «укрепить свою политиче
скую мощь».

«Что касается экономических вопро
сов, —  сказал Ллойд, —  то, по моему 
мнению, НАТО .не должна использоватьс)| 
в качестве средства оказания помощи 
слаборазвитым или не примкнувшим та к  
одному из лагерей странам. Однако это не 
означает, что в НАТО не следует обсуж
дать экономические тенденции и их поли
тическое значение».

Остановившись на заявлении Прави
тельства СССР по вопросу о разоружении, 
Селвин Ллойд сказал: «Советы только что 
сделали заявление о намерении демобили
зовать свыше 1 миллиона человек из 
своих вооруженных сил. Мы приветствуем 
это заявление. Мы приветствуем любое 
сокращение вооружений и вооруженных 
сил». Затем Ллойд заявил, что Англия 
также сокращает свои вооруженные силы 
и намерена уменьшить их на 170 тысяч 
человек за пять лет.

«Приветствуя одностороннее разоруже
ние, —  добавил Селвин Ллойд, —  я в то 
же время должен сказать, что мы пред
почли бы, если бы разоружение было ре
зультатом международного соглашения я 
если бы были установлены контроль и 
инспекция... Мы хотели бы установления 
системы контроля, которая действовала 
бы как защита от неожиданного нападе
ния. Мы приветствовали бы также попыт
ку  взяться за решение проблем ядерного 
оружия. Мы будем и впредь пытаться до
стигнуть соглашения по этим пунктам».

«Вторая основная цель нашей внешней 
политики, — подчеркнул Селвин Ллойд,—  
состоит в сохранении силы и влияние 
Англии и Британской империи». (

Заключительная часть речи Селвина 
Ллойда была посвящена полемике с лей
бористами, которых он обвинял в том, что 
у Англии возникли различные внешнепо
литические затруднения. Е числу успехов 
внешней политики нынешнего правитель
ства Селвин Ллойд отнес, в частности, то, 
что «с Советами установлено большее вза
имопонимание, чем когда-либо после вой
ны». «В то же время, —  заявил он, —  
мы действуем в тесном и ближайшем 
сотрудничестве с Соединенными Штатами. 
П, наконец, что самое главное, опасность 
возникновения ядерной войны уменьши
лась».

А н т и ф а ш и с т с к и й  м и т и н г  в Нюрнберге

БЕРЛИН, 22 мая. (ТАСС). Как передает 
агентство АДН, на митинге в Нюрнберге, 
организованном объединением лиц, пресле
довавшихся при нацизме, бывший гессен
ский министр Оскар Мюллер указал на 
систематическую фашизацию всех обла
стей жизни в Западной Германии. Позорно 
то, сказал, в частности, Мюллер, какие 
гигантские пенсии федеральное правитель
ство выплачивает бывшим нацистам, ви
новным в страшных событиях 1933 —  
1945 гг. Совершенно другое положение 
существует в отношении выплаты Бонном 
компенсации лицам, пострадавшим от на

цистского террора. Это не должно продол
жаться. Должно быть организовано сопро
тивление такому развитию событий, что
бы мы были спасены от еще большей ка- 
тастрофы.

Единогласно приняты две резолюции, 
которые будут направлены боннскому бун
дестагу. В них содержится требование 
удаления всех фашистов с занимаемых 
ими постов, запрещения фашистской ли
тературы, роспуска всех милитаристских 
и фашистских объединений и прекраще
ния выплаты пенсий бывшим видным 
нацистам.

Реваншистские вы ступления в Западной Германии
БОНН, 22 мая. (ТАСС). В ряде городов 

Западной Германии состоялись митинги и 
слеты различных реваншистских органи
заций, объединяющих немецких пересе
ленцев и беженцев. В этих митингах и 
слетах участвовали не только представи
тели различных реваншистских пересе
ленческих организаций, нб и ряд мини
стров как федерального правительства, так 
и земельных правительств ФРГ.

По сообщению газеты «Ди вельт», на 
днях на слете бывших судетских немцев 
в Нюрнберге выступил федеральный ми
нистр транспорта Зеебом, который заявил, 
что воссоединение Германии должно явить
ся «предпосылкой» к  «возвращению роди
ны судетским немцам», и распространялся
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о «правах» на территории, «расположен
ные восточнее линии Одер —  Нейесе». ]

С аналогичным заявлением выступил 
федеральный министр по общегерманским 
вопросам Кайзер. На нюрнбергском слете 
было оглашено письмо министра иност
ранных дел ФРГ фон Бреятано, в котором 
также содержится утверждение, будто тер
ритория восточнее границы по Одеру —  
Нейесе является «составной частью Гер
мании».

Печать сообщает, что канцлер Аденауэр 
прислал приветствие участникам такого 
рода слета в Кельне, а председатель СДПГ 
Олленхауэр направил приветственные те
леграммы организаторам митинга в Бохуме- 
и Нюрнберге.

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 25 мая ожидается перемен
ная облачность, местами кратковремен
ный дождь, гроза. Ветер переменных 
направлений, 3 —7 метров в секунду. 
Температура воздуха 23—28° тепла.

В последующие два дня переменная 
облачность, кратковременные дожди, 
грозы. Ветер слабый. Температура воз
духа ночью 6—11°, днем 20—25° теп
ла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

25  мая — «Доктор».
26  мая — «В сиреневом саду».
27  мая (утром) — «Доктор».
27 мая (вечером) — «Домик на ок

раине» .
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.
Томское ремесленное училище по ме

ханизации сельского хозяйства № 5 
(ул. Набережная реки Ушайки, 10)

27 мая ПРОВОДИТ день открытых 
дверей для вновь поступающих в учи
лище.

Начало осмотра мастерских, учебных 
классов в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. С ^5
мая — новый цветной художественный 
фильм «Тайна вечной ночи». Сеансы:
9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55,
6- 30 , 8-05, 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 25 мая—«Де
ло № 3 06 » . Сеансы: 3, 4-30, 6,
7- 30, 9, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 25 мая — «Дело № 306 » . 
Сеансы: 9-40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 
6, 7-40, 9-20, 11. Малый зал — «Де
вушка спешит на свидание». Сеансы:
10, 12, 4, 5 -30, 7, 8 -30, 10. Для де
тей — «Неразлучные друзья». Сеанс в 
2 часа дня.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что 6 июня 1956 года, в 10 часов, в аудитории 317 (главный кор
пус) на заседании ученого совета биолого-почвенного факультета состоится 

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ
научным сотрудником Новосибирской станции защиты растений 
О. П. Гольцмайер на тему «Майский хрущ в лесостепной части Новоси
бирской области», представленной на соискание ученой степени кандида
та биологических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Б. Г. Иоганзен и доцент к  
В. М. Поспелова. ' Т

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке универси
тета.

Издательству Томского университета 
требуются: опытные корректоры, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 5 , к  директору, теле
фон 46 -64 . 2— 1

Клиникам требуются: слесарь, коно- 
возчик, прачки, кузнец, гру-чг ки.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, к  заместителю глав
врача. ____________ •
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